Solidaridad Obrera

ÓRGANO DE LA CONFEDERACIÓN REGIONAL DEL TRADAJO DE CATALURA

Año III-Epoca IV

33579

LLERES.

22571

417

PRE

e, las in-

incalifica-

dne cteem

eridad de racia que peor que

no han quiénes

del enga-

presenta

ca en totiempos,

a, ahi es-

demues-

Ahi están

rimientos.

ha come-

al denier-

etrallados

Arnedo,

sa, Epila, Chipiona,

Mataro,

blos, ciu-

de Espa-

ión de la

Defensa

galiza la

a, única a la cla-

nimiento

tivas, la

de perió-decir la

noide, la

los Sin-

mitines

enciones

i fustifi-

a altas

persecu-

ntes lle-s puntos

L, para y, las de la men-

a demopor en-

prometi-aparien-

frenta.y

idad pa-

concien-

os hom-

politicos

Pereira

la In-

spor-

paña

atos del

Franada,

os aque-

indicato

Mur-

jirán la abre de

Avenida

Comité.

ica

no ban

s falsepodian

ertidia-

uscado-

go con-efe que

que de-edio la grar al-

indefiintere-

nuestra el Tra-ima de

pidas y

entre

Pero

e rela-6lo ni-

nientos licía, las

PORTAVOZ DE LA CONFEDERACIÓN MACIONAL DEL TRABAJO DE ESPAÑA Barcelone sabado, 7 mayo 1932

De interés vital para la Confederación

vinciales del Trabajo

Acaban de aprobar las Cortes un proyecto de ley sobre creación de las Delegaciones provinciales del Trabajo. Los quince días que los diputados han pasado discutiéndolo no significan una oposición absoluta hacia el mismo por parte de un sector determinado del Congreso, sino la conformidad con ciertas cuestiones de detalle que, en el fondo, se reducian a una preparación del terreno para sacar un mayor provecho del mismo los diferentes partidos que pugnaban para que sus artículos estuviesen redactados en tal o cual forms. En concreto, pues, la Cámara ha aprobado unánimamente una ley que es un jalón más puesto en la ruta que sigue el Gobierno y el Estado republicano, ruta que desemboca en la completa fascistación del problema social, en el sometimiento absoluto de las operantes obrenas e la legislado mon Completare. tuto de las organizaciones obreras a lo legislado por Comisiones Mixtas y Comités Paritarios, à la completa anulación de su inde-pendencia, a la mixtificación de sus reivindicaciones morales y materiales y a inutilizar una de las armas más potentes que para sus luchas revolucionarias tiene la Confederación.

Se ha desestimado, a nuestro entender, en nuestros medios, la importancia que tiene este problema. Acostumbrados a la buria constante de que se hizo objeto a la organización corporativa que por encargo de los Gobiernos de la Dictadura fabricara Largo Caballero; habituados a la inaplicación de la misma en las regiones donde la Confederación tenía el predominio, hemos confundido lamentablemente las situaciones y no nos hemos preocupado de la nueva reglamentación que el Gobierno quiere dar a los inciden-tes que surjan entre el capital y el trabajo, convencidos de que sus resultados serían idénticos a los obtenidos por la que la precedió, de la cual la actual es solamente un plagio adaptado a la nueva situación política, siendo las dos, en el fondo, una copia vil de lo que Rossoni, el ex anarquista italiano, concibió, de acuerdo con Mussolini, para amoldar al movimiento obrero de Italia, que se mostraba reacio a los postulados del fascismo, al nuevo estado de cosas, creado al país hermano, por el golpe de Estado del mes de octubre de 1922.

Pero, a nuestro entender, el cambio de Gobierno habido en España altera sensiblemente el orden de los factores, y lo que fracasó durante la Dictadura por la sola razón de un ambiente hostil a su aplicación, precisa, actualmente, de otras armas para combatirio, sin las cuales, las resistencias parciales más o menos relativas que se opongan a su implantación, serán vencidas, mermando con ello el espiritu combativo de la Confederación, e incluso, si a ello nos fuerzan, diremos que de ahi puede venir la degeneración de nuestro movimiento revolucionario en una acción colaboracionista o la ineficacia completa de nuestra central sindical en la lucha por las reivindicaciones económicas del proletariado y por ende la amputación de uno de sus miembros más vigorosos a la acción revo-lucionaria de los anarquistas en las clases obreras y campesinas del pais.

Las razones lógicas de lo anteriormente expuesto serán com-prensibles para todo aquel que quiera profundizar un poco las en-trañas del problema. La oposición popular a las leyes dictadas por Aunós, a inspiración del actual ministro de Trabajo, era simplemente uno de los tantos aspectos de la oposición general del país e todo lo que emanaba del Gobierno que entonces regia los destinos de España. Los partidos políticos y las clases sociales que en-tonces se enfrentaban con la camarilla del Borbón—y única razón, quizá, de su posición eran las "soluciones poco democráticas" que tenia para las cuestiones sociales-repudiaban también sus leyes corporativas, no porque fuesen opuestos a las mismas, sino debido a que ello era un arma más con lo cual podían combatir a los que ellos querian reemplazar o suplantar. Disentian de aquellas leyes única y exclusivamente porque el Gobierno que las promulgaba no tenia suficiente autoridad para hacer respetar la práctica de las

Hoy, la situación ha cambiado. Tirios y troyanos, quienes las combatieron un dia como aquellos que las aceptaron, se han unido para imponerias a los trabajadores españoles. No se ventila ya una cuestión de régimen, se trata de algo más importante: de la vida o muerte de un sistema económico consustancial con las corrupciones de clase y la injusticia social y a quienes aprovechan este estado de cosas, que son tanto los monárquicos de aver como los republicanos de hoy, les interesa poner valla tras valla, para contener los fermentos revolucionarios que en el espiritu del pue-blo español no ha apagado el advenimiento de la República.

Y a esto van estas leyes; a hacer inoperante la acción directa de la Confederación Nacional del Trabajo, eliminando así a uno de los más formidables enemigos del régimen capitalists, al único, casi podriamos decir, que hoy existe en España. Y por la forma en que han proclamado la inviolabilidad de otras leyes, podemos conceptuar de la manera con que harán cumplir la que comentamos. Y de qué manera piensa resistir la Confederación a tan tremenda embestida? ¿Cómo hemos preparado la resistencia, o es

que ni siquiera hemos pensado en prepararia? La mejor respuesta que podemos hacer a estas preguuntas es no contestarias. Pero no nos podemos callar una constatación. Cuando el Estado republicano se prepara para asestarnos un golpe que puede sernos fatal, nosotros perdemos lastimosamente el tiempo disputándones sobre cuestiones de detalle, gastames todas nuestras energias combatiéndonos mutuamente y no renunciamos al empleo de ninguns arma para eliminar a quienes, no por no coincidir con nosotros en ciertas cuestiones de táctica, deja de ser

un compañero fluminado por nuestros mismos idealez. Lejos de nuestra intención el lanzar un nuevo grito de concordia. Invitamos simplemente a la reflexión a todos los amantes de la Confederación ante problema tan trascendental, y estamos seguros de que a no tardar mucho, si el sentido común no se impone en nuestros medios, nos pondrán de acuerdo las primeras manifestaciones prácticas de la ofensiva socialista-capitalista, a no ser que la insensatez se apodere de nosotros definitivamente y queramos seguir hasta el final la ruta del suicidio.

NTIGUAMENTE, cuando a A NTIGUAMENTE, cuando a cualquier peregrino mortal se le ocurria una peregrina idea, algo que ponia, por lo admirable, los cabellos de punta, los pontifices de la oscuridad buscaban la manera de que el tal peregrino, con su magnifica ocurrencia, fuera convertido en centras. Ejemplo de ello nos lo da la Historia al escontar a Giordono. toria al recordar a Giordano Bruno, Servet, Galileo, etc. Pero hoy la Iglesia tiene que usar otras armas. Ya no puede man-dar achicharrar, por cuenta pro-pia, a cuantos herejes quiere. Tiene que adaptarse a la vida

moderna si quiere permanecer. Hoy, los comodones sacerdotes, gandulases de tomo y lomo, vigandulance de tomo y lomo, viven tan cientificamente como
cualquier "quidam" de la democracia burguesa. Ven con divina
intuición que lo que la ciencia
produce se cosa buena y se aprovechan de ella aunque esas manifestaciones cientificas signifiquen la decadencia del ascuro
dominio del catoliciemo. No importa. Lo interesante se vivir.
Lo prudente es no soltar la codiciada presa.

Los que cultivan y comercian
con la milgión, sobre donde les
aprista el sapato. Con los malos
tiempos, con las épocas ungidas
de "satquisme", hay que tener
una mistica conformidad. Ellos
se conforman y se aprovechan
de los hechos felicas de las falanjes demoniques, incrédulas y
sacrilagas.

La Santa Mudre Ialesia — no-

AYER, EN PARIS

Las Delegaciones pro- Un ruso hizo varios disparos contra el presidente de la República francesa, hiriéndole gravemente. El agresor fué detenido

guna el atentado al presidente de la República,

El es de eso género de hechos apasionantes en grado extre-

Y, en efecto, dejando aparte el lado morboso del asunto, el atentado político cuando se vincula en una representación como la del señor Doumer, tiene o puede tener una honda significación social. Puede significar la protesta airada contra el senti-do fascista, extrangulador de las libertades individuales, imperan-te en casi todos los países y puede ser, al contrario, la expresión de este mismo fasciemo contra gobernantes a los cuales

Be decir que atentados de es-ta indole son realizados hoy co-mo ayer desde un punto de vis-ta totalmente opuesto: por anhe-lo de libertad y por atentar más contra ésta. No nos extendamos en el comentario sobre esta do-ble cara de la medalla, pues triamos demasiado lejos.

Bólo diremos que en el supues-to atentado contra el señor Asa-la se citan igualmente gentes de los bajos fondos del pietole-

Madrid, 6. - La noticia del atentado contra el presidente de la República francesa, monsieur Doumer causó enorme sensación al ser conocida en Madrid. En los pasillos del Congreso, la noticia del atentado fué el tema de todo el comentario. Se formaron nutridos grupos de dipu-tados, que comentaban la noticia. Por tal motivo se retrasó bastante la sesión. Poco antes de comenzar la misma circuló la noticia de que había fallecido el Sr. Doumer pero, al llegar el Sr. Zulueta al Congreso, en contra gobernantes a los cuales juzga opuestos a sus bárbaros procedimientos dictatoriales.

Según la Prensa, el agresor del señor Doumer pertenecia a las huestes de Mussolini y cabe la última suporición. Sin embargo, si el atentado hubiese tenido de la otro móvil, el de protestar contra gobernantes que desde el a ambos.

La última suporición. Sin embargo, si el atentado hubiese tenido de la otro móvil, el de protestar contra gobernantes que desde el a ambos.

La última suporición. Sin embargo, si el atentado hubiese tenido de la otro móvil, el de protestar contra gobernantes que desde el a ambos.

La contra gobernantes que desde el a superiorio del se su conversación con los periodistas, dijo que habia estado telefoneando hasta aquel momento con el encargado de Negocios de España en Paris, quien le dijo que el presidente de la República fregimen capitalista que cobija ca francesa estaba gravismo a consecuencia de las heridas re-

El tema del dia es sin duda aluma el atentado al presidente
e la República.

El ce de ese género de hechos
opasionantes en grado extre
Doumer, procediéndose a la exlos DIPUTADOS DE LA RElibidas, pero que se confiaba en salvarle. Añadió el Sr. Zulueta salvarle de los proyectiles. Pole de ese género de hechos procediéndose a la exlibidas, pero que se confiaba en salvarle. Añadió el Sr. Zulueta salvarle de los proyectiles. Pole de ese género de hechos procediéndose a la exlibidas, pero que se confiaba en salvarle. Añadió el Sr. Zulueta salvarle de los proyectiles. Pole de ese género de hechos por accompaña a perialista.

Madrid, 6. — La noticia del monsieur Doumerge y el novemonsieur Doumerge y el nove-lista Claude Farreres. Dijo también el Sr. Zulueta que venía de la Embajada de Francia, a donde acudió a expresar el sentimiento del Gobierno español por el atentado. Ahora me encamino a visitar al presidente de la Cámara para tomar acuerdos con respecto a la sesión de hoy. El Sr. Casares Quiroga confirmó que monsieur Doumer no había fallecido, aunque se ha-

llaba gravisimo. Desde el domicilio del ex ministro de Estado Sr. Lerroux se comunicó repetidas veces telefónicamente con Paris y confirmaron los anteriores detalles. Manifestaron que a las cinco de la tarde se había hecho la trasfusión de sangre al presidente de la República francesa y se le habian dado algunas inyeccio-nes, ya que se hallaba postradi-simo y en estado desesperado.

LAS PRIMERAS NOTICIAS

Paris, 6. (Urgente.) - Esta mañana, cuando el presidente de la República, Sr. Doumer, visitaba la Exposición del Libro, ha sido objeto de un atentado, del que ha resultado gravemente herido.

El autor del atentado ha sido detenido inmediatamente, resultando ser un individuo ruso.

EXTRACCION DE LOS PRO-YECTILES. EL AGRESOR DECLARA QUE QUISO VENGARSE DE UNOS PRO-CESOS DE QUE HABIA SI-DO VICTIMA.

Paris, 6. — El Sr. Doumer fué conducido al hospital de Beaujon, en el que ingresó privado hacer información de la visita

A las quince se le practicó una cura de urgencia al señor (Termina en la tercera página)

palabras.

Después de la operación se publicó un boletin facultativo, declarando que el estado de monsieur Doumer era gravisimo y que se tenian pocas esperanzas de salvar su vida.

El autor del atentado es un individuo de nacionalidad rusa, doctor en Medicina. Se llama Paul Dojlov y ha manifestado en sus primeras declaraciones que había atentado contra el pre-sidente de la República para vengarse de un o a procesos de que había sido víctima.

LOS QUE ACOMPAÑABAN AL PRESIDENTE. UNO DE LOS PROYECTI LES DIRIGIDOS CONTRA EL SR. DOUMER HIBIO LEVEMENTE AL JE-FE DE LA POLICIA MUNI-CIPAL DE PARIS.

Paris, 6. — El atentado co-metido contra el presidente de la República, Sr. Doumer, ha producido gran indignación.

El ruso en cuestión hizo cuatro disparos, según una versión, y según otra, tres. Uno de los proyectiles hirió levemente al jefe de la Policia municipal de Paris, Sr. Guichard.

En el momento de cometerse el atentado, acompañaba al pre-sidente de la República el cono-cido novelista francés Claude

Los médicos temen un fatal desenlace.

La noticia ha circulado con inusitada rapides por la labor de los periodistas que habían acudido a la Exposición para cuales se movilizaron inmedia-

Los ex deportados siguen siendo víctimas de las autoridades y del odio de clase

Uno de ellos, Guzmán Val, es detenido en Suria y conducido a la cárcel de Manresa

Una vez más, las autoridades y la burguesia dan muestras del odio que sienten hacia los trabajadores rebeldes. El ejemplo que lo prueba, entre tantos otros, es la persecución, el acoso de que son objeto los compañeros que regresaron de la deporta-ción. Al ir éstos por los pueblos donde residian antes de la deportación — Suria, Sallent, Fi-gola, etc., etc.—, las autoridades locales, y en primer lugar la Guardia civil, les vigila como si se tratase de empedernidos cri-minales. Las Compañías mineras de aquellos lugares les niegan sistemáticamente fasna. Todo es para ellos hostilidad.

Ya, a raix de los acontecimien-tos revolucionarios, familias enteras de supuestos participantes en los mismos, fueron despedien los mismos, fueron despedi-das de las casas que ocupaban, pertenecientes a las Compañias Carbones Berga, Unión de Ex-plosivos, Potasa de Suria, las cuales, protegidas por las auto-ridades, no se han detenido an-te ninguna clase de atropello, por infame e inhumano que fue-se.

Se produjo el éxodo a los pue-bios natales de infinidad de obre-ros de ambos sexos y de toda edad, como bajo una maldición bíblica. No se aborró ningún es-carnio ni humillación para los seres que tenían algún familiar encartado por el levantamiento revolucionario.

evolucionario. Y mostrando un odio inextinguible para con estos compañe-ros, boy, cuando llegados algu-nos del confinamiento se dirigen a visitar a algún amigo o fami-liar que se salvó del "extermi-nio" republicano, no se les deja nio" republicano, no se les deja andar un paso que no sea vigi-

Así, por ejemplo, en el caso del compañero Guzmán Val. Habiéndose llegado a Suria, donde trabajaba antes de los acontecimientos, residiendo alli su familia, con intención de ver a su compañera e hijo, ha sido detenido, conduciendole a la carcel de Manresa, sin que nada pueda justificar dicha deten-ción, que consideramos comple-tamente arbitraria.

Protestamos del acoso de que son objeto los ex deportados.

El mitin de Granollers

Mañana se celebrara en Granollers un gran mitin de afirmación sindical. Para tomar parte en él deben anistir, a más del compañero Magriñá, los cama-radas Vicente Corbi y Alfonso Miguel. Dezes por advertidos es-tos compañeros.

ACLARACION

rice Sindicatos, el Comité Pro Presce publicó, hace algún tiempo una nota descalificando al compañero Estany. Habiendo estiones que tenía pondientes con aquelles Sindicatos, nos comple-cemos en proclamar que la mo-ralidad del compañero Ramón Estany queda a salvo, y él, dig-no de toda le conflanza de nues-tras organizaciones — El Co-mité Pro Presos,



—; Quién es esa estatua, padre? —Es la Libertad. - Y hace mucho tiempo que murió esta señora?

dre formada por la más infects levadura— comprende el poder del pessamiento astánico y conoce la fuerza de la Ciencia. La Iglesia sabe que los procedimientos científicos son coasa de cuidado y está puesta en guardia. Ahora, en todos los pilipitos se elogia a la Ciencia y se dios que el hombre que huronou en los laboratorios ce también un representante de Dios en la tierra.

En fin. Lo cierto es que la hi-dra cutólica se ha amansado de tal manera, que ya hoy sirve de cicerone a la Ciencia. Por lo me-nos a sus Merofantes. Una fotografía publicada en un diario católico nos enceña al inventor Marconi entregando los auriculares al Papa para que pruebe una instalación radiofó-

tes turbas que creen que algules tiene que mover "todo esto".

La Ciencia y la Beligión s m la actualidad, compatible lon compatibles mientras est

que endido e lelos

72

INFORMACION DE LA REGIÓN CATALANA

EQUUCION DEL CONFLICTO

El "lock-out" provocado por is averida de los patrones hortelanos, y que hacia cuatro medo, después de poner a prueba la coursia y enteresa de los tra-bajadores afectados. Ha sido una victoria completa para el Sindicato porque los patronos se han visto obligados a aceptar todo el personal y las mismas Durante este conflicto se ha demostrado la gran fuerza moral que tiene el Sindicato cuando todos los trabajadores saben cumplir con a u s deberes para con el mismo.

Trabajadores de Valls! ¡No os amedrentéis! ; A proseguir la lucha por la emancipación total!-Por el Sindicato, la Junta.

Mataré

A LOS COMPAREROS TINTO-REROS Y A LA OPINION PU-BLICA EN GENERAL

Desde el día 30 de abril nuestro Sindicato sostiene un conflicto que interesa de una manera directa a todos los obreros dignos que sienten latir en sus pechos las ansias de rebeldía que caracterizan al proletariado adic-

to a la gloriosa Confederación. Para salir al paso de las insidias de que se nos hace objeto y para que todos quedemos en el terreno que nos corresponda, redactamos este trabajo, seguros de que al hacerlo rompemos una lanza en favor de la verdad y en bien de la clase obrera. Para dar una idea exacta de las causas que determinaron el presente conflicto, debemos remontarnos a la fecha en que nuestro Sindicato, reunido en asamblea general extraordinaria, convocada al efecto, discutió, sin ninguna clase de coacción y con una serenidad que honra a sus hombres, la necesidad de pertenecer a una de las dos centrales sindicales que en

en paro forzoso sumaban alre-

cedor de quinientos y en todos

los talleres se trabajaba normal-

mente los seis dias de la semana.

burguesa, República de plutócra-

tas, de reaccionarios y socialen-

jadores, con motivo justificadisi-

mo, reclamaban, no lo que te-

nian derecho a reclamar y exi-

gir, sino simplemente aquello

que durante los años de dictadu-

ra les había sido arrebatado por

la fuerza de las circunstancias y

por la cobardia de todos, aque-

lias pequeñas mejoras de orden

moral y económico, conquistadas en épocas anteriores a fuerza de

luchas y sacrificios; la burguesia,

accetumbrada a conceder lo que

siempre ha querido o le ha con-

venido, dió el grito de alarma

con la famosa nota del Fot ento

del Trabajo Nacional y se puso

en guardia contre la ofensiva de

listas, haciéndoles ver el peligro

que corria la economia del pais,

si no se retenian, fuera como

fuese, las ansias de emancipa-ción y reivindicación de la clase

Una vez conseguido el apoyo

del Gohierno, los plutócratas de

le industria pusieron en juego

hacer las cosas a la luz pública,

empesaron un boicot sordo, len-

to, pero seguro, rebajando los

dias de trabajo, y sembrando la

alarma de la crisis, faita de pe-

didos, falta de créditos, etc., etc.

que siempre están dispuestos a

lamer los pies del tirano y a

traicionar à sus hermanos de es-

A rais de la huelga, alegando

la crists ficticia que la burgüesia

empenaba a crear, se negó ro-

tundamente a dar ocupación a los compañaros parados, acce-

diendo, sin embargo, a contri-

buir con el tanto por ciento pa-

ra que estos compañeros no mu-

rieran de hambre, pero que pa-rece llevaban estudiada la pre-

meditación de no cumplir, como

La forma más práctica de de-jar incumplido un asuerdo que

firmaron, y al mismo tiempo crear una situación más anoma-

la, fué la de ir cerrando talleres,

reduciendo las jornadas de tra-bajo y despidiendo personal, a

cual-y cato hay que conte-

bajadores se prestaron a lo ul-

clavitud y miseria.

A esta labor le ayudaron los

los trabajadores.

chufistes, avanzaba y los traba-

A medida que la República

Después de discutir amplia y lamayoria considerable se acordó el ingreso en la Confederación Nacional del Trabajo. Antes de votar todos los afilindos se habian comprometido de una manera clara y terminante a aceptar el fallo de la mayoria; mas al cabo de poco tiempo, unos compañeros, amparando y excusando su actitud en un acuerdo tomado en el Congreso Nacional de Madrid, se separaron de nosotros, formando otro Sindicato. y desde este momento emptera a incubarse entre los trabajadores de uno y otro Sindicato una lucha interna, que lógica-mente debia terminar en trago-dia, como desgraciadamente asi

El dia 26 de abril los campesinos de Mataro declararon la huelga general del ramo, defendiendo unas bases que tenfan presentadas de caracter moral material, y fué entonces cuando los socialistas, que al mismo tiempo que habían roto la unidad de nuestro Sindicato, lo habian heche también con todos los de la localidad, hicteron circular unas hojas recomendando a sus afiliados que no secunda-ran la huelga y acudieran al trabajo, como asi fué, dándose el vergonzoso caso de que obreros dignos, pero mal aconsejados, acudieran al trabajo escoltados

per la Guardia civil. Que piensen serenamente estos compañeros en lo ignominioso de su acción y que nos digan si los dirigentes que se la aconsejaron se habrian atrevido a hacerlo. Nosotros decimos rotundamente que no, porque tenemos pruebas irrebatibles, que estamos dispuestos a facilitar a estos compañeros si se acercan a pedirnoslas.

Entonces ocurrió lo inevitable: los compañeros huelguistas, desesperados al ver como unos compañeros se prestaban a robarles el pedazo de pan que para

las sumas de ingreso hasta el

punto que se hiciera imposible

recaudar las sumas suficientes.

no ya para pagar lo que se ha-

bía acordado, sino ni la décima

parte, hasta llegar a la negativa

total de pagar un centimo, como

compañeros es dificil y es nece-

sario estudiar con detenimiento.

pero con firmeza, y tomar reso-

La burguesia ha sido la que

ha creado esta situación y no es

licito ni justo que sean los para-

dos los que paguen las conse-

En notas sucesivas iremos ex-

poniendo lo que creemos mas

acertado, y esperamos que los

compañeros que aun trabajan,

candidatos para mañana engro-

sar las filas de la miseria, si no

sabemos ser hombres, nos ayu-darán a llevar a buen fin nues-

luciones adecuadas al caso.

La situación creada a estos

ani lo han acordado.

A los trabajadores me-

talúrgicos

Hace un año, los metalúrgicos | número de parados y reducian

dios, y el resultado de este for-cejes entre obreros espiciados por el mismo patrono, fueron per el mismo patrono, fueron stres compañeros acribiliados a malance por la Chardia civil y el paro general en Mataró como protesta a la indignidad de que se nos hizo victimas.

Eli dia que reanudamos el tra-bajo, un obrero confederado, dolorosamente indignado, los ner-visa en tensión, se enfrento con otro de la Casa del Pueblo. afeándole su proceder y haciéndole responsable de la sangre vertida por nuestros compane-ros, amenazandose ambos y no ocurriendo una desgracia por verdadera casualidad. Esta he-cho colmo la indignación de los trabajadores y se convino en deciarar la huelga general del ra-mo mientras estos compañeros no ingresen en nuestro Bindicato porque de la forma que se han puesto las cosas podría repetir-se el incidente y no queremos ser responsables de lo que podria ocurrir.

Esta es la verdad desnuda y a ella deben atenerse todos los trabajadores; lo demás son versiones tendenciosas más o menos interesadas que circulan para engañar a la opinión.

Compañeres de la comarca: Solidaridad moral para los compafieros de Mataró! ¡Compañeron de Sabadell, Parets, Tarraon y demás localidades: Bolidarizaros también; no elaboréis géneros que vayan de Mataró! Si sai lo hacels, contribuireis a nuestro triunfo, que no está le-

¡Compañeros tintoreros de la Casa del Pueblo! Si habéis reflexionado serenamente la cuestión; si os habéis dado cuenta de que sois un instrumento que vuestros dirigentes ponen en manos de la burguesia; si no queréis veros en el triste caso de traicionar a vuestros hermanos de explotación, venid inmediatamente a nuestro lado, al lado de la mayoria, dispuestos a trabajar contra nuestro enemigo común: el patrono.

No sintáis ningún temor con venir a nosotros, pues conocemos muy bien a los verdaderos culpables, y ellos deberán responder en su dia de su desastrona actuación.

Interesa hacer constar que nuestro Sindicato consta de 450 adherentes, siendo 28 tan sólo los que integran el de la Unión General de Trabajadores. -Francisco Barbena.

Monistrol de Montserra

El diario reaccionario catalanista "La Publicitat", y en su número 18,007, correspondiente

Guerrero, 1; Luis Martinez, 1; Je-

Bartolomé Soriano. 1: Bautista Ern. 0'50; Juan Mandez, 1; Miguel Bal-do, 0'50; José Miguel Soler. 1: Jo-sé Barcelo, 0'50; Pegro Garcia, 0'50;

Miguel Font, Gines Ortiz, Domin

go Marco, Rafaela Benitez, Grego-rio Aliaga, Angel Ortiz, Enrique

Ey, Francisco Ferré, Marti Moliter

Inocencio Marti, Juan Gauvin, An-tonio Nicolas, Luis Gomez, Alejan-

tonio Nicolas, Luis Gomez, Alejan-dro Altos, Antonio Azorin, Bias Pe-rez, Maria Biureneta, Maria Gale-ra, Maria Alonso, Balvadora Muños, Antonia Manresa, Diouizio Cortinas, Culoma Tiopet, Antonia Asensio, Cristino Lópes, T. S., Rosita Lópes, Luis Gómez. — Total, TDO posesa.

Vicente Balleater, 0'40; Crintóbal Palomares, 0'25; Martin Abenosa, 0'90; Josquin Aguilar, 0'20; Balva-dor Bánches, 0'20; José Dumper, 0'25, — Total, 1'00 penetas.

Un grupo de compañeros:

Uno. 1: Andrés Puche. 1: José Victoria, 1: Malvador Heverter, 0710: Juan Berret. 2: José Tomás, 0750; Bartolomé Martinez, 0750; José Mar-tines, 1: Juan Boriano, 1: Lorenta, 0730; Benito Canals, 0750; Andrés Gálves, 1: Francisco Campos, 1; Lai-

De seis companeres:

mo, Juan Girao, Juan Montferre.

representación de la mayoría de sieron evitario por todos los me- catos Unicos de Gerona, Tarraque y Léride, que me creo en la obligación de contestar, ya que, en le que hace referencia a Monistrol, no dice el aludido ma-nificato, más que vergonaceas

> Afirman los firmantes de d cho manifiesto, después de de-jar en cada una de sus silabas el matiz comunista, que en Monistrol fueron expulsados del Sindicato Unico un grupo de militantes, "que no explican en detalle para no hacer demastado extenso el manifiesto".

> Y como esto no es verdad, como a quien sea podemos demos-trar que mienten descaradamente quienes se sirven de tales pro-positos para perseguir ruines fi-nes, me veo en la precisión de decir unas palabras para salir al paso de afirmaciones gratuitas de los comunistas.

A propuesta de uno de esos moscutivos, que más tarde tenía que ser el primero a que se apli-case la sanción, se acordo, en una asamblea general, que se ce-lebro a primeros de junio del año pasado en el Cine Montserrat, que todo aquel asociado que sin causas justificadas de-jase de abonar a la organización confederal más de seis cuotas consecutivas, fuese dado de baja del Sindicato Unico de Monis-

Siguiendo este camino y de acuerdo con el criterio de la mayoria de asociados que así lo habian acordado, a primeros del mes de septiembre fueron dados de bata algunos asociados, por haber dejado de pagar a la organisación su cuota correspondien-

Y abora somos nosotros quienes decimos que no queremos entrar en detalles para no hacer extenso este escrito, ya que entenedemos que es a la organización a quien toca juzgar a los individuos que se han portado muy mal con ella; pero si debemos decir que los que fueron expulsados de la organización y cuyos nombres han sido ya facilitados diferentes veces en este mismo diario, lo fueron por no cotizar en el Sindicato Unico y no por no ser del "agrado" de los anarcosindicalistas, como vienen afirmando los comunistas.

Queda, pues, bien demostrado, y la organización puede facilitar datos que dejarian, seguramente, en bien mala postura a los "expulsados", que si han sido da-dos de baja del Sindicato Unico de Monistrol, es porque esos in-dividuos, haciendo gala de muy solidarios, pero dividandose siempre de pagar su cuota semana al Sindicato, "hacia más de quin-ce semanas que no se cuidaban de ir a poner el sello de cotización en su carnet".

Por esto y por algo más, que

GUE CUNDA EL EJEMPLO

Y por boy basta. F. Barrera ex presidente del Hindicato Uni-co de Monistrol.

Artesa de Lérida

Desde tiempos muy remotos el campesino ha sido el bianco de todas las arbitrariedades por parte de los gobernantes; tam-bién los trabajadores de la ciudad dejaban de mirarie como hermano de explotación; en el campo político, ha sido engañado, buriado y traidionado; se le ha prometido mucho, como m-ben hacerio los explotadores de la ignorancia (ignorancia que ellos mismos cuidan de conservar), y siempre ha quedado con la sobrecarga a cuestas; siente ahora vibrar en su pecho ansias de reivindicación, por haber comprendido que el campo poli-tico nada le ha de resolver, tanto en régimen republicano como en monárquico; y habiendo es-carmentado de cuanto nada le ha resolver, aspira a un régimen de justicia y libertad que le permita librarse de las cadenas que le sujetan y le oprimen.

Ha ensayado ya por todos los medios que han llegado a su alcance, para mejorar su situaeconómica, todas las formas de agrupación; creó los grandes Sindicatos agricolas, que más que llevarle el resultado apetecido, le hundieron más v mas en las mallas de la red que el capitalismo le tiene tendida; ha probado otras diversas formas de asociación, y todas han terminado con el mismo resultado; espera que un rayo de luz le ilumine; quiere tener un nor-te donde orientarse, y ninguno como la Confederación Nacional del Trabajo; pero antes debe prepararse, dándole a conocer los fines que persigue; lo demás ya correra de su cuenta.

Preparado en todos los tiempos, para que sepa oreer y no para que sepa pensar, lo mismo en la escuela—donde en vez de bacerio hombre, se han esforzado, cuando niño, en prepararlo para que sea sumiso y parecido a una bestia de carga, en vez de hacerie pensante pera que sepa conocer que es explotado-, que en su casa, donde, conservando la tradición, han hecho del niño como en la escuela; enseñándole el materialismo (amor a la peseta), y obligandole a ir a la iglesia. Esta, además de quererle sumiso é ignorante, ha pretendido, y en parte logrado, apoderarse de su conciencia, atemorizandole con los castigos de Dios. Hoy ha comprendido ya numero 18,007, correspondiente Por esto y por algo más, que que toda csa farsa desempeña la Junta de entonces puede con- el papel del espantapájaros, y do, inserta un manifiesto de las cretar, es por lo que esos comu- entendiendo que se le quiere ti-

morato, levanta la frente, da la dor se aviene a tel proporcionar un per sa, dispuesto a rebelarse por la su familia, los des parte que se le quiere atacar.

Sabido es que el campesino es virgen en las luchas sociales, pero ya no esta en ayunas de que no pueda existir un régimes más humano, donde se le reconosce todo su esfuerzo, y por esto, cuando se le expone como podria vivirse en comunismo libertario, exciama: "Esto debe-riamos vivir, y no siempre estar sometidos a las garras de la usura".-R. Oriol

Rosas

Es Rosse, como en los demás puertos de nuestra costa Mediterranes, los obreros del mar, que tripulan las embarcaciones pesca de arrastre, movidas con fuerza motriz, son victimas de la más vil explotación, por parte-de los aptronos. Del producto neto del pescado

capturado, el dueão de la barca se queda con el 60 por 100, y el restante 40 por 100, se reparte entre los tripulantes, por partes iguales, excepción hecha del que patrones la barca que percibe dos partes y el motorista que percibe una y media, lo que cons-tituye una injusticia, porque lo más razonable seria que esa parte que, además, cobra el patrón la parte y media que percibe el motorista, como que uno y otro son empleados directamen-te por el dueño de la barca y van a la parte como los demás tripulantes, deberian ser pagados por el dueño, del 60 por 100 que éste percibe; y aún no con-formes con la explotación que representa el 60 por 100, que todos los dueños se han tomado el derecho de llevarse, todos los dias, una porción de pescado que, puesto a la venta, puede decirse que valdria de unas 10 a 20 pe-

Así es que, cuando el humilde obrero del mar, viene a percibir su 40 por 100 que deberia quedarle neto, no le queda, si no tan sólo el 30 por 100; pero como resulta que el sufrido pesca- Luzbel.

proporcionar un pedazo de pan a su familia, los desalmados bur-gueses, abusando de la necesi-dad de la humilde clase, no siente escrupulos ni reparos en lula ruda, pero digna gente de trabajadores del mar, lo que por su ignorancia no saba hacar pre-valecar sus dereches, asociándose y fomentando entre ellos la culture y la unión, que ce la fueras, y con ello dará con la desenda redención que en justicia merece, dando al traste con tantos desapronsivos explotado-

Campdevánol

Insistimos una vez más sobre la clausura del Bindicato. Las causas que motivaron dicha ciausura fueron muy sencillas. Al saberse que el día 15 de febrero estabu declarada la huelga goneral de 24 horas, como protesta por las deportaciones, bastó pa-ra que la autoridad local y gubernativa, procedieran, de una manera descarada, a cerrar el lo-cal del Bindicato. Esto ocurre el dia antes de declararse la huelga de referencia.

Ahora hace falta saber si el pueblo de Campdevinol tiene unas leyes especiales, dictadas por el gobernador o por la auto-ridad local, porque sabemos que los demás pueblos de la provincia se lanzaron a la protesta por

Para terminar, cuatro palabras sobre algunes concejales que han salido de nuestra adtuación y ayudan a que sigamos en la clandestinidad. No es de hoy la maniobra del funcio miento porque nos quieren hacer pesar estos buenos comisarios del pueblo. Estamos ya convencidos que nuestra emancipación tiene que ser obra de los trabajadores mismos. Lo que está pa-sando en República, pasaba en Mouarquia, y esto quiere decir que muy poco hemos cambiado, y los trabajadores estamos ya desengañados de toda política.-

Se impone sea rebajado el precio del pan

los patronos panaderos de Barcelona para que aumentasen en cinco centimos el precio del kilogramo de pan, pasando de 0'70, que regia, a 0'75, que es el pre-

las deportaciones

En el Sindicato Unico de Tardienta, respondiendo a la llama-da de SOLIDARIDAD OBRERA a favor de los compañeros preson y deportados, se abrió una suscripción que dió por resulta-do la recaudación de 84 pesetas que, descontadas 29'10 por gas-SUSCRIPCION A FAVOR DE NUEStos diversos, restan-54'90, que han sido remitidas a su destino. - La Comisión.

> El Sindicato de Trabajadores de Altes, reunido en asambles general, acordó, por aciamación, protestar energicamente de las deportaciones de nuestros com-pañeros a Villa Cianeros.

> Además, se hizo una suscripción a beneficio de los deportados. - El presidente, J. Muñoz.

Sefor Presidente del Consejo de Ministros. — El Sindicato de Trabajadores de Reus, en mitin celebrado el Primero de Mayo y con asistencia de 1,600 afiliados protesta energicamente de las deportaciones y prisiones guber-nativas. Pedimos, pues, el retor-no inmediato de nuestros hermanos en ideal, al mismo tiempo se indulte al camarada Josquin Asnar, por considerario inc-cente en todo lo que se le im-puta. Por el Sindicato Unico de Trabajadores de Reus, el Comité.

Al presidente del Consejo de

El Sindicato de Trabajadores de Reus, en mitin celebrado hoy, 1 de mayo, y con asistencia de 1,600 afiliados, protesta energi-camente centra lo que significan las infames deportaciones y pri-si o n e a gubernativas, pidicado, pues, retorno inmediato de nues-tros hermanos en ideal, al mismo tiempo se indulte al camarada Joaquin Aznar per consi-derarie inocente, en todo lo que le resta de pena.—Por el Sindi-cato Unico de Trabajadores de Reus, el Comité.

La Sección de Barberos y Pejuqueros del Sindicato Luz y Armonia, de Utrora (Sevilla), en
reunión celebrada el 24 del presente, acordó protestar viril, y
enérgicamente contra las injustas deportaciones contra los trabajadores y, al mismo tiempo,
contra la ciatuana de Sindicatos
obreros.— Por el Comité, el acgretario general, A. Montora.

Marcelino Domingo, autorizo a | cio que lioy, sin poder, pagan los consumidores de la popular Ciu-dad de los Condes.

En articules anteriores protestamos de tan extratia conducta del ministro de Agricultura, que no tuvo en cuenta los interde los ciudadanos y si los de los industriales panaderos. Con miles de datos, varias ve-

ces se ha demostrado la no razón de tal autorización. Una vez mas expondremos nuevas ranones, hasta conseguir que el que ordenó fuese pagado el pan más caro, rectifique. "Que los indus-triales panaderos no podían ela-borar pan sin el consabido aumento de 0'05, no es cierto; y no lo decimos porque si; nosotros siempre actuamos con pruebas a in vista.

La mayoria de las Cooperativas siguen vendiendo el pan sin haber alterado su precio, por considerar no había lugar.

Son muchos los tahoneros que, burlando el acuerdo colectivo lo venden a bajo precio; y son más los que afinan el peso con la torta azucarada y panecillos de Vie-

El 25 por 100 de los elaboradores del pan, sirven su industria a mesas de reventa con un

5, 6, 7 y 8 de beneficio. Si no basta le ya expuesto, te mese nota y hagase justicia, ol-didese el favoritismo, cuando éste se vuelve en contra de los in-tereses ciudadanos. Por encima de todo están los del pueblo con-

En la Carretera de Casa Antúnez, 103, está enclavada la pe-naderia "La Estrella", de J. Ferré, el mismo que, haciendo el-dos sordos a los requerimientos de sus colegas, y de la autorina-ción del ministro, pose a la venta el pan sin aumento de precio, y con un descuento muy consi-derable para "las tablas" de re-

Como no hay quien pueda de-cir que esto no sea ciarto, que-da demestrado que antes ya no perdian dinero en la elaboración del pan, suo muy al contrario, hacian ganancias fabulcas. Antes del tan repetido aumen-to los industriales cuando la ha-

Antes del tan repetido aumento, los industriales, cuando la harina sufria alguna pequeña alteración en su coste, todos ponian las manos al cielo, y fué cuando, de acuerdo con el ministro, consumaron lo que el pueblo considera un atraco legalizado.

Ahora el coste de la harina ya ha sufrido una rebaja muy considerable, ce decir, que se adquiere a precio muy inferior, y seguros estamos que, si no se les obliga, aunque la harina la adquieran regalada, no devolverán al consumidor los cinco cintimos que nunda se le deble hacer partendos por la consumidor los cinco cintimos que nunda se le deble hacer partendos por la consumidor los cinco cintimos que nunda se le deble hacer partendos por la consumidor los cinco cintimos que nunda se le deble hacer partendos por la consumidor los cinco cintimos que nunda se la deble hacer partendos por la consumidor los cinco cintimos que nunda se la deble hacer partendos por la consumidad de la cons

tra iniciativa. No hubo inconveniente en destacar una delegación a Madrid para ponerse de acuerdo con los ministros conservadores y socia-Asamblea del Sindi-

cato de Campesinos

SECCION DE SAN MARTIN

En la asamblea general del Sindicato de Obreros Campesi-nos, Sección de San Martin, pú-rose de relieve el espíritu de sose de relieve el espíritu companerismo que reina en el mismo y el entusiasmo por la causa libertaria de sus militantodo su maquiavelismo para re-ducir a los trabajadores, y no streviéndose a dar la cara y a

Se habló de la detención de tres compañeros por indicación de los rastreros de la Mutua, especialmente Eloy, ol "Manquet", y etro que, junto con los bur-gueses de San Martin se proponen hundir el fiindicato, cosa que no conseguirán, pese a quien

El compañero Pie, uno de los que fueron detenidos, dice que fué una vez a la carcel y esta dispuesto a ir tantas veces como sea, ya que la carcel no des-honra cuando se sufre parsecu-ción por sentir ideas nobles.

Terminó la asamblea entre el mayor estuaisamo, mostrandose todos dispuestos a seguir luchan-do para defender el Bindicato y conseguir el triunfo definitivo de los hermosos poetulados de la C. N. T. — Juan Ramo.

EN LIBERTAD

patieros Antosio Perodes, del Ra-mo de Coustrucción, y José Per-nandes, de Artes Grancas, detesides ambos al jueves de la se-

TRO PERIODICO

7'10 pesetas.

José Talon. 6'10: Jorge Rovirs.
0'10: Antonio Vilaita. 0'10: Inidro
Cid. 0'10: Bautista Ventura. 0'10:
Pedro Oliva. 0'20: Jaime Gasco.
0'10: Jaime Orri. 0'10: Antonio Seier. 0'10: Hilario Rodrigues. 0'10:
Amadeo Palagros. 0'10: Eusebio
Viura. 0'10: Magin Ribas. 0'10: Vicente Moniferrer. 0'10: Martin Masip. 0'10: Juan Anguera. 0'20: Antonio Bols. 0'10: José Téres. 0'10:
Juan Sols. 0'20: Antonio Garjois.
0'20: Un companero. 0'10: F. Aisé.
0'10: Parriola. 0'10. — Total. 2'70
pesetse. Sebastian Galera (750; Juan Tellez, 1: Elisso Macia, (750; Tereso Gar-cia, 2'50; José Fontán, 1'25; Luis Rey, 1; Benito Lora, 1; Antonio Aguiló, (750, — Total, 21'75 pesetas. Aguiló, 0'50, — Total, 21'75 peseias.

Un grupo de compañeres de la cana Roca y Pana (Tarrasa):

Jaime Fontanat, 2; Domingo Pia,
1; Salvador Brunet, 2; José Pia,
2'50; José Riera, F'50; José Velinota, 2; Juan Gutanber, 3; Manuel
Rodrigues, 3; José Mut, 1'25; Alonso Garcia, 1; Juan Puigland, 1;
Juan Diego, 0'50; Miguel Salvado,
0'50; Domingo Regulé, 0'50, — Total, 21'80 posetas.

Un grupo de compañeres de la fâbrica Blasi se compromaiou a pagar
el impurio de un ajemplar siempre
que las autoridades no pormiten su
salida. Roca sen:

Miguel Font, Ginés Ortiz, Domin-

Un grupo de ferraviarios del de-pósito de Pueblo Nuevo, 1'60 pen-

Tres companeros de Alcey, 1'50; Unos companeros de Gironella, \$; Unos companeros de la Colonia San-gias, de Gironella, 4. — Total, 13'50

De Esplüs:

Recaudado 13'85 pesetas entre for compañeros Antonio Ruiz, Antonio Murillo, E. Bastida, A. Fontán, M. Raluy, J. Raluy, F. Almunia y J. Faro, quienes están dispuestos a pagar los ejemplares de todos los dias que no dejen malir si diario.

De Turragenat Los compañeros Moragas, Caisal, Trecha, Andreu y Tarazón han re-raudado I peseta para ayuuar a cu-brir has perdidas que consionan has recogidas del diario.

Otivan, 1; Vidal, 1; Diar y su hijo, 2; Vantura, 0'80; V. Costello, 0'80; F. Costello, 0'80; J. Costello, 0'80; Martin, 0'80; Madrilen, 0'80; Largo, 0'80; Costello, 0'80; Costello, 0'80; Total, 8'08 passing.

De la tripulación del "Ciudad de Sevilla":

Antonio Sánchez, 1: Antonio Godan, 1: Antonio Sanchez, 1: Ramón Guerrero, 1: Luis Martinez, 1: Jercónimo Pérez, 1: Francisco Maest, 1: Antonio Telles, 1: Juan Gill, 0'50: Julian Herrera, 0'80: Julian Guijarro, 1: Bartelomé Soriano, 1: Bautista Ern, 0'50: Julian Guijarro, 1: Bartelomé Soriano, 1: Bautista Ern, 0'50: Julian Guijarro, 1: Bartelomé Soriano, 1: Maguel Bal-0'50: Juna Méndez, 1: Miguel Bal-0'50: Juna Pérez, 0'50. — Total, 11'30 | Andrés Arenas, José Paradas, Leopsolo Martinez, Manuel Giero, Francisco Orue, Francisc

De varios compañeros:

De varios compañeros:

Un grupo de obreros de la casa Viis.' 170; Podro Garcia. 1; Los compañeros de Bagneres, de Bigorre. 1550; R. Casals, de Berga, 1550; Sindicato Obrero de Bentajan, 1570; Rautista Forqueras, de La Figuero-la del Primato. 5; Varios compañeron de la "Hispano Suisa", 5; Luis Fost. 1; Un grupo de ferroviarios M. Z. A., 8; Obro idem, de los Talleres Norte, San Andrés, 14'80; Pedro Palóu, 2; Crespo y uso del Metro, 0'70; Francisco Córcega, 2. — Total, 74'70 posetas.

R. Prat. 1: Un ferroviario simpatizante, 10: Pio Franquess, 1; Un cizante, 10; Pio Franquess, 1; Un grupo de compañeros, F10; Dos obreros, 0'50; Varios socios de la Asselación Cultural de San Andrés, 2; Luis Fost, 2; Varios obreros de la casa Pascual Deop, F80; Varios lectores de SOLIDARIDAD OBRERA, de Puenmayor, F40; F6-lix Asonsio, de Puenmayor, F40; F6-lix Asonsio, de Puenmayor, 1'50; Pole Hidelgos de Santa Ana de California, 13'50; Talleres Colectivos de Confección de Impermeables, 2; C. Passans, 0'50; Amigno de SOLI-C. Pasamé, 0'50: Amigos de SOLI-DARIDAD OBRERA, de C. Andére DARIDAD OBRERA, de C. Andéralo, 2: Varios compañeros de Alforja,
a: Varios compañeros de Tarragona, 1: Un grupo de compañeros de
Colombes, 2: M. Perceia, 4: Sincicato Unico de Trabajadorea de Plade Cabra, 3: Sindicato del Trasporte 68 Lérida, 25: José Valmaña, 1:
Varios, 0:60: E. H., 0:80: Dingo
Camparros, 0:20: Tres compañeros,
0:20: Varios compañeros del M. T.,
de San Andrés, 4: Bonna, 0:20: L.
Casimeno, Félix X. Luis A., Salustiano C., de Fonsaleche, 1: Varios
compañeros de la casa V. Illa, 3:
Varios compañeros del M. T., de
Ben Andrés, 4. — Total, 107:30 paratas.

general de la recaudada

con tal de zo de pan a mados bur-

se, no men-tros en lu-

gente de

lo que por

hacer pre-

re ellos la

e en justi-

traste con

expiotado-

mas sobre

ficato. Las

dicha clau-

pcillas. Al

de febrero

solga gene-

o protesta bastó pa-

ocal y gu-

n, de una perrar el lo-o ocurre el es la huel-

saber si el anol tiene

or la auto-

bemos que

la provin-

rotesta por

atro pala-

concejales

mestra ac-

ne signmos No es de

functions-

eren hacer

comisarios

ya conven-ancipación

los traba-

pasaba en pasaba en nore decir

cambiado.

tamos ya

politica .-

ado

pagan los pular Ciu-

conducts

Itura, que

intereses

los de los

varias ve-

la no ra-

. Una vez vas razo-ue el que

pan más los indus-

odian eis-tabido au-

erto; y no

nosotros

pruebas a

Cooperati-el pan sin recio, por

peros que, plectivo lo

y son más

on la tor-

su indus-

ta con un

ruesto, tó-

esticia, ol-

nando és-

de los in-

e encima

Casa An-

de J. Fe-

rimientos

a la von-

de precio, uy consi-n" de re-

autorize-

igar.

eyo 1932

TODA ESPAÑA

INFORMACIÓN TELEGRÁFICA NOTICIAS

EXTERIOR

COMUNICADOS

Del atentado al presi- Las sesiones de las Cortes dente de la República francesa

(Viene de la primera)

tamente, trasmitiéndola a todos los paises.

A las tres horas de haberse perpetrado el atentado ya se ha-bian recibido numerosos despachos de simpatia de Francia y del extrantero.

Nada se sabe en concreto acerca de los móviles que ha-yan podido impulsar a l autor del atentado.

UN LIBRO QUE SE HARA FA-MOSO. EL AUTOR DEL MISMO, EL CUAL ACOM-PARABA AL PRESIDENTE, FUE TAMBIEN HERIDO LI-GERAMENTE.

Paris, 6. - La información oficial sobre el atentado dice que aquél se cometió en el momento en que M. peumer examinaba un libro del novelista Claude Farrere, acompañado de éste y de otras personas.

El autor del atentado hizo varios disparos contra el grupo, cayendo M. Doumer a tierra ba-

fiado en sangre. La herida que sufre el escritor Farrere es una ligera reza-dura de bala, sufriendo otra el director de la Policia municipal, Paul Guichard, que fué el primero que se precipitó contra el autor del atentado, deteniéndolo.

SE CREE QUE EL AUTOR DEL ATENTADO ES FAS-

Paris, 6. - En los Circulos informativos se afirmaba a últimas horas de esta tarde que el agresor del presidente Doumer habia sido presidente de los fascistas rusos y que en unas de-claraciones efectuadas en el interrogatorio de que ha sido ob-jeto ha manifestado que había cometido el atentado como protesta de que Francis no haga la guerra a los bolcheviques.

LAS HERIDAS NO SON TAN GRAVES, COMO SE CREYO AL PRINCIPIO.

Paris, 6. — Parece que el es-tado del presidente Doumer no es tan grave como se temia en los primeros momentos inmediatos a haberse cometido el aten-

Uno de los siete doctores que asisten al presidente ha manifestado esta noche a los periopracticado, parece se ha opera- | ral simpatía.

do una reacción en el enfermo. Dicho doctor afirma que no ha resultado herido ningún órgano vital y que la noticia de que una bala había penetrado en el co-repro carece de fundamento.

SE LE PRACTICAN DOS TRASFUSIONES DE SAN-

Paris, 6. - Un parte facultativo facilitado esta noche sobre el estado de M. Doumer anuncia que le han sido practicadas dos trasfusiones de sangre. El estado del ilustre enfermo continua

LOS ANTECEDENTES DE LA POLICIA SOBRE EL AGRE-

Paris, 6. - En la Dirección general de la Policia de Paris se han facilitado esta noche detalles sobre el agresor del presidente Doumer. Se trata, como se había comunicado anteriormente, de un individuo de nacionalidad rusa, llamado Dojlov, y tiene 37 años de edad. Hace dos años que vive en Paris y habia sido jefe de la Asociación Fascista Republicana Democrática Rusa. Ha manifestado que el movil del crimen era porque Francia se habia "bolchevizado" y que, como América, era enc-

FALACES MANIFESTACIONES DE SENTIMIENTO POR EL ATENTADO CON-TRA EL SR. DOUMER.

Berlin, 6. - La noticia de haberse atentado en Paris contra la vida del presidente Doumer ha causado en esta capital una gran impresión, ya que es general la simpatia para este anciano, que no se mezeló nunca

Inmediatamente después de saberse la noticia del atentado, el presidente Hindenburg ha telegrafiado al Gobierno francés, expresando su ferviente deseo de que el presidente mejore en

El canciller Brining ha enviado a M. Tardieu un telegrama lamentando el atentado y expresando también deseos de meora en la salud del flustre en-

También la Prensa de esta distas que, después de las tras-fusiones de sangre que se le han se también en términos de gene-

Del supuesto atentado a Azaña

Madrid, 6. - Cuando la Policia procedió a la detención de Pérez Aragón, parece que éste, en unión de un primo suyo, también abogado, iba a tomar un auto con al objeto de dirigirse a un establecimiento de bebidas sito en la calle de la Princesa donde debia recoger a su pariente Oyarzábal.

La detención de Pérez Ara-

gón y Soriano por la Policia frustro este propósito. En opinión de quien conoce la vida de los detenidos, no es poable que ninguno de los que hasta ahora se hallan en la carcel, haya podido disponer de cantidades de importancia, puesto que la persona que más di-nero podia disponer, el señor Oyarzabal, en la actualidad ha tenido grandes reveses de fortuna y según parece no contaba con capital alguno disponible.

La esposa del detenido Lahoz manifestó a los periodistas que habia expuesto ante el juez la conducta que su marido había observado con ella, y que siem-pre había sido intachable, pues su comportamiento fué ejemplar entregandole dinero ganado en

las diferentes ocupaciones a que se dedicaba.

Su esposo habia trabajado en la imprenta Rivadeneira, en compañía de "El Maño" y que ûlmamente había trabajado en los

falleres de "El Debate". Agregó la esposa de Lahoz que jamás hubiese creido que su marido se encontrase complicado en un asunto como el que se le Imputa. A su juicio, la conducta que últimamente ha observado su marido era debilia a las malas compañias a que se había

También el detenido Tomás Tháfiez Muñoz, conocido por el "Chepa", declaró ante el juez. A este individuo ya lo conocia la Policia por haber intervenido varias veces en asuntos relacionados con la actuación del doctor Albifians.

El "Chepa" quedó detenido en los calabozos de la Dirección de Seguridad, ignorándose lo que haya podido declarar.

miga de Rusia.

en la politica extranjera.

sus heridas.

El rumor de que va a nom-

brarse un juez especial va tomando cuerpo, creyéndose que hoy o mañana lo nombrará el presidente de la Audiencia. El dueño de la casa donde estuvo hospedado el detenido Soria Blasco ha declarado que recientemente estuvo en la cárcel para visitar a un compañero de oficio, encarcelado por una pe-queña falta. También visitó a Lahoz, a quien ofreció un abogado, y éste declinó la oferta, diciendo que personas de alta posición social le defenderian. Después, Santigosa conoció a Soria y éste le llevó un día al hospital, en donde conoció al

mozo del mismo, que ha sido de-tenido, apodado "El Maño". Parece ser que Soria fué quien agredió al ministro de Obras Públicas, D. Indalecio Prieto, en el Cinema Europa, mientras que D. Miguel de Unamuno pronunciaba una conferencia durante los últimos tiempos de la Monarquia.

Ha sido desestimado el recurso interpuesto por el juez, senor Amado

Madrid, 6. - Por conducto de la Dirección de Seguridad se ha comunicado al juez don Luis Amado, que el Consejo de ministros ha desestimado el recurso que dicha autoridad tenia presentado, con respecto a la san-ción que le ha sido impuesta.

La gola del capitán García Hernández

Madrid, 6. - Esta mahana estuvo en la Presidencia de la tepública la viuda del capitán Garcia Hernandez, cumplimen-tando al señor Alcala Zamora. tando al señor Alcalá Zamora, y entregandole la gola metálica que usaba dicho capitán, y que fue ofrecida al jefe del Estado como recuerdo. El señor Alcalá Zomara agradeció al obsequio.

Después, el jefe del Estado, en audiencia pariamentaria relibió al director general de Agriltura, don Fernando Varela y a farios diputados.

a varios diputados.

(De la Agencia Atlante y de nuestros corresponsales particulares)

En la sesión de ayer comenzó la discusión del asendereado Estatuto de Cataluña. — Se concede el suplicatorio para procesar al señor Borda, diputado de la minoría catalana

El presidente de la Câmara: Se va a poner a debate el Estatuto de Cataluña, y va a comenzar la discusión de totalidad.

Se produce un movimiento de expectación. Las tribunas y la Cámara abarrotadas. En el banco azul, todo el Gobierno.

El señor Bello, presidente de la Comisión de Estatuto, habia en voz tan tenue que hay grandes dificultades para oirle.

Comienza diciendo que la discusión del Estatuto es la consecuencia de la aprobación de la Constitución. Sin preámbulo voy a entrar en la materia, para explicar las gestiones de la Comisión de Estatuto, para justifi-car nuestra actitud ante la Cámara y ante la opinión pública. Aprobada la Constitución tu-

vo que constituirse esta Comisión. Nuestros primeres trabajos fueron ver y estudiar la ma-nera en que se debia dar satisfacción a las aspiraciones de Cataluña. Recibimos infinidad de telegramas pidiendo la aprobación del Estatuto y otros en sen-tido contrario. Nuestro camino no podia ser más que uno: se-guir las normas fijadas en la Constitución.

El Estatuto presentado a nuestro estudio mostraba los deseos de Cataluña para consti-tuirse en región autónoma. Nuestros puntos de vista estuvieron fijos en el artículo 12 de la Constitución y el Estatuto no pide redactarse ni separarse lo que dice la ley orgánica. Allí encontramos la primera diferencia, ya que el Estatuto definia a Cataluña como Estado autónomo, pero la Constitución no habla de Estados autónomos, sino de regiones autónomas. La Constitución de España no estará terminada hasta que no hayamos aprobado el Estatuto de Cataluña, y a ello tendicron todos nuestros esfuerzos, a redactar nues tro dictamen en forma de que estuviese de acuerdo con las normas fijadas en la Constitución.

Explicado esto, no me queda, en nombre de la Comisión, más que entregar nuestro dictamen a la Cámara. (Muchos aplausos.) El señor Maura se levanta a noche lamenta el atentado del hablar, en medio de una expec-

Habla del origen del problema, y dice que desde principios de siglo, Cataluña ha intervenido en demanda de su autonomía, sirviendo de rémora a toda la politica nacional.

La opinión pública se divide en tres partes: de un lado, los centralistas a ultranza; de otro lado, los que tienen el Estatuto como algo sagrado, y por fin, los que sustentan un término medio, que es el único que puede resol ver el problema que la Monarquia legó a la República, envenenado y aun podrido. La República no tiene más remedio que resolverio.

El hecho diferencial entre Cataluña y el resto de España no está en la lengua, no está en la cultura, ni en las diferencias étnicas o en la geografía, no; está en un estado de consciencia latente en la opinión catalana. Cataluña lo siente así, y en buen régimen democrático no hay más que acceder a sus deseos.

Se refier luego al pacto de San Sebastián, y dice que sin temor a rectificaciones va a explicar que es este famoso pacto, tan traido y tan llevado por todos. En la reunión de San Sebastián se dijo, y se acordó, que Cataluña confeccionaria su Estatuto, que pasaria su aprobación a un plebiscito entre los catalanes, y luego, traido a las Cortes, esperarian el fallo inapelable de la Cámara. La representación de Cataluña se comprometió a aceptar la resolución de las Cortes. No bay nada más que ésto. ¿Hay alguien que sostenga lo contrario? ¡No! Pues bien, quede aciarado, de una vez para siempre, este equivoco, tan utilizado por elementos de uno y otro

Yo creo que la Camara debe discutir el Estatuto con amplitud y que cada minoria, antes de votar, por medio de sus re-presentantes, ha de explicar minuciosamente su criterio en este debate de totalidad.

Lee el articulo primero de la Constitución, que dice que la Re-pública es un Estado integral indiscutible, por los municipios y regiones autónomas. Fijarse bien, indiscutible. Además, la condición por la cual puede tener derecho una región para pe-dir su autonomía, su Estatuto, es la capacidad. En Cataluña es-ta capacidad existe, pero a más ya no se trata de eso, sino de pertenecientes a la F. U. E.

de esto es necesario que el Estado conserve los medios de amparar a todos los ciudadanos y mantener la unidad de la na-

Pasa a hablar de la capacidad de Cataluña y la reconoce integra. En Barcelona, ciudad, está el ambiente catalanista patente, pero en el mismo grado por la provincia y en las otras provincias sometidas al influjo que irradia esa ciudad, y si es asi, conceder todo lo que se pide en el Estatuto es peligrosisimo. Pensemos que con el Estatuto no se ha conseguido todo y hemos de significar que no es más que la mitad del camino que se ha de andar.

Habia de la oportunidad o inoportunidad de traspasar ciertos servicios a Catalufia en momentos de crisis económica de España y en el mundo entero. A Cataluña le interesa más que a nosotros que el Estado español sea un Estado fuerte, porque así aquella región podrá vivir. En la situación actual de España, no es posible que se conceda todo, y que se partan en dos los servicios de Policia y vigilancia es-pañola. Esto no es hábil ni práctico ni tolerable; ni tampoco es posible que se reconozca la coexistencia en una misma región de dos servicios, uno de la Ge-neralidad y otro del Estado. Es-to daria el resultado de una carestia krande y además serio en

todo momento antagónico. Dice que en el dictamen aprobado se trasfieren muchas atribuciones del Poder público y no puede el Poder público español depender directamente de Catalufia. Hay que tener en cuenta lo que podria ocurrir a los ciudadanos no catalanes que sigan en Cataluña si la Generalidad, por desgracia, se dedica a una labor de molestia y de agravio a todos los que no fueran legi-timamente catalanes. ¿A quién recurririan? ¿ A l representante del Gobierno central en Cataluna? Es el presidente de la Generalidad y, según el dictamen, el Poder más irresponsable que

haya existido jamas. Se refiere a la enseñanza y lee párrafos de un escrito de Pompevo Fabra, en el que m habla de la Universidad catalana, y en el que se dice que un literato catalanista de toda la vida no se atreveria a mandar a sus hijos a la Universidad catalana por el temor de que el dia de mañana le pudieran pedir cuentas. Yo creo, pues, que es facultad inalienable del Entado todo lo referente a ensefianza y por ello entiendo que el Estado la ha de mantener en Cataluña en toda su integridad. Otra misión inalienable del Estado es la justicia, que ha de ser única, para que todos los ciudadanos se vean amparados por un igual.

Habla de la ciudadania catalana y dice que con esto se dará una desigualdada lamentable, porque mientras alli, los catalanes, tendrán una ciudadar. doble, los no catalanes sólo tendrán una, y esto les colocará en desigualdad manificata.

Se refiere al Derecho civil, cuyas funciones se conceden a la región, y dice que parece mentira que en este siglo nadie intente hacer un Derecho civil suoy independiente de el del Es-

Ahors voy a tratar de la Hacienda y he de manifestar que es natural que la Generalidad, que el Estatuto, pida lo necesario para pagar los servicios que se le traspasan, porque si se traspassen servicios sin la dotación correspondiente seria lo mismo que traspasar nada.

Este problema afecta a la entraña de la vida española y sefiala que toda la política habrá de girer aún mucho tiempo alrededor del mismo, aun después de aprobado el Estatuto. Se renere al ambiente de re-

celo y pasión con respecto al Estatuto que hay en toda Espaha y dice que los diputados han de saber lo que votan. A mi me remorderia toda la vida la conciencia si votase algo que signi-ficase la desmembración de la patria. ((Aplausos en la derecha y en la extrema derecha.)

El Sr. Companys pide a la Cámara comprensión y respeto para el catalán hasta los huesos y racialmente español. Dice que la República ha reconocido al problema, lo ha sucauzado y lo resolvera. Afirma que el proble-ma se discutió ya doctrinalmen-te en esta Cámara; pero ahora

llegar a un resultado práctico. Dice que cuando el Estatuto fué traido a Madrid, los comentaristas de entonces afirmaban que lo sensato y prudente era discutirlo en el momento de discutirse la Constitución. Entonces, al discutirse la Constitución, no se dijo que España era federal, sino que se dijo que había muchas regiones en las que no existia

este espiritu, para plasmar la forma federal, y se buscó la pa-labra "federable". Entonces se creyó que las Cortes aprobarian fácilmente el Estatuto y muéstrase optimista. Afirma que catalufia está preparada, archipreparada para uti-hzar su autonomia y añade que

ésta no será para disgregar a España, sino para hacer más fuerte la unidad española. Agrega que no contestará a los argumentos del Sr. Maura, por considerarlo ocioso, y pide s los representantes parlamentarios de minoria que expresen su opinión. (Aplausos en casi

El presidente anuncia que se suspende el debate y que la Câmara se va a reunir en sesión

toda la cámara.)

A las nueve de la noche se reanuda la sesión pública y el Sr. Besteiro da cuenta de que se ha concedido el suplicatorio para procesar a D. Jaime Borda, de la minoria catalana.

Se lee el orden del dia para la sesión del martes y se levanta la sesión a las nueve y cinco

Incidentes en la Universidad Central

Madrid, 6. - A las once de

la mañana se produjeron algunos incidentes en la Universidad Central. Unos estudiantes colocaron un cartel, que decia: "¡Viva la República! ¡Abajo el Es-tatuto!" Esto produjo la consi-guiente división de opiniones, dedicándose otros estudiantes a arrancar el cartel y promoviéndose un gran escándalo. Menudearon los gritos y algunos pufietazos entre los partidarios de unos y otro criterio. No obstan-te, la fuerza pública no intervino. Dentro de la Universidad los estudiantes celebraron una reunión para protestar contra cierto decreto de Instrucción Pública. Cuando terminó la reunión, grupos de estudiantes alborotaron en el interior del edificio, no saliendo a la calle por estar lloviendo copiosamente. Cuando paró la lluvia se formaron grupos de estudiantes de determinada significación, que se dirigieron a la Puerta del Sol, dando mueras a Maciá. Otro grupo, avan-zando por la calle de Sevilla, se encaminó hacia la Puerta de Santa Catalina y se estacionó frente al ministerio de Hacienda, dando también mueras a Maciá y al Estatuto. El grupo era escaso, y ante la actitud hostil en que se colocó parte del público, desaparecieron los alborotadores sin que la fuerza pûblica interviniera. También otro grupo, escaso en número y alborotando con grandes gritos, se dirigió al ministerio de la Gobernación, pretendiendo subtr a entrevistarse con el ministro. Se les hiso saber que el Sr. Casares Quiroga se encontraba en la Presidencia del Consejo asistiendo a la reunión ministerial. En vista de ello, los escolares se di-

Frente al Congreso se formó otro pequeño grupo de estudian-tes, colocando a los leones números de "El Imparcial" y repitiendo los mismos gritos.

Por la calle de la Montera otro grupo formado por 20 6 30 óvenes se dirigió hacía al Circulo Tradicionalista, estacionándose ante el mismo, dando mueras a Maciá y vivas a la Acción Ca-

Algunos transcontes les contestaron con vivas a Maciá y a la República, y los del grupo optaron por desaparecer. En resumen, se puede decir

que los alborotos han carecido de importancia y que la actitud del público madrileño ha sido, en algunos puntos, completa-mente hostil a los alborotadores, intentado agrediries, y en otros sitios, indiferente, no dando importancia ni a los alborotadores ni a los gritos que pronuncia-ban. En el recinto de la Universidad también los alborotadores se encontraron con la enemiga de la mayoria de los estudiantes

Rumores de crisis ministerial

Madrid, 6. - "El Imparcial" dice que ayer se comentaba en algunos circulos políticos una crisis inmediata, con salida de algunas de las fracciones del Gobierno, entrando el Sr. Lerroux como presidente del Consejo. Pero una destacada personalidad, destacadisima de la situación actaul española, dijo que por ahora no hay crisis y que Lerroux no quiere gobernar sabiendo que contaria con la enemiga del partido socialista. Según el comentarista, el Sr. Lerroux ocupará la Presidencia del Tribunal de Garantias Constitucionales y el partitdo radical seria regido por un Comité.

Lo del pacto de San Sebas-

Madrid, 6. — Los periodistas hablaron con el ministro de Obras públicas sobre el Estatu-to de Cataluña, y le dijeron que se le consideraba opuesto a va-rias conceciones contenidas en el dictamen de la Comisión.

De este asunto-dijo el señor Prieto-yo no hablo, porque el Gobierno no se ha ocupado todavia del problema. Claro es que ha de hacerlo y, desde luego, en

Se le hizo observar al ministro que se había dicho en un acto público que las minorias radicalsocialistas estaban compro-metidas por el pacto de San Se-

-;Ya salió el dichoso pacto, exclamó el señor Pristo! Los socialistas no asistieron a la reunión. Yo fui con el señor Sánchez Roman en calidad de invitado, pero sin llevar ninguna representación colectiva. El acuerdo auténtico del pacto, de ese pacto del que nadie da una re-ferencia oficial, está ya cumplido. Lo convenido fué presentar el Estatuto a las Cortes y someterse a lo que éstas decidan en el pleno uso de su soberania. Alli está el Estatuto, y por tan-to, el pacto se cumplió. Son los catalanes quiză, los que no lo cumplieron.

Los de la unidad hispánica claman contra el Estatuto

Madrid, 6. - En la sesión del Ayuntamiento, los concejales se-fiores conde de Vallellano, Regülez, Zunzunegui, Layuz y Barrena presentaron una proposi-ción, pidiendo que el Ayuntamiento declare que el Estatuto do el dia satisfactoriamente. El de Cataluña es lesivo para la unidad nacional y para los intereses y sentimientos de Ma-

El alcalde, Sr. Rico, intervino, diciendo que esta proposición no podia discutirse por exceder las atribuciones del Ayuntamiento, y que, por lo tanto, rogaba que

En vista de que los firmantes insistian en su actitud, el señor Galarza presentó otra proposi-ción de no ha lugar a deliberar, y que fué aprobada por 18 vo-tos contra 13, quedando, por lo tanto, sin leerse siquiera la proposición del conde de Vallellano y los otros firmantes.

El clericalismo en Vizcaya

Bilbao, 6. - El gobernador civil interino tuvo noticias de que en Baracaldo unos 50 alumnos de los Salesianos habian desfilado por la población vestidos de exploradores y llevando sobre los uniformes crucifijos e imágenes del Corazón de Jesús.

El gobernador se puso al habla con el alcalde de aquella lo-calidad para que le informase de lo ocurrido, ordenándole que en lo sucesivo prohiba estas manifestaciones, que, en su opinión, no nacen espontáneamente de tantes serán trasladados maña-los citados alumnos. na a aquella cárcel.

Lerroux y el Estatuto

Madrid, 6. — Como la discu-sión del Estatuto no se reanudará hasta el jueves, parece ser que será ese día cuando inter-venga el señor Lerroux. Orientarán su discurso en sentido favorable a la sutonomia admi-nistrativa. Será juicio de algunos diputados radicales la actitud del señor Lerroux, la misma que ha venido señalando en sus últimos discursos.

Preparando la subida del pan

Salamanca, 6. — La Junta provincial de Agricultura ha fi-jado el precio de la harina para el mes actual en 63'85 pesetas y en 65 céntimos el kilo de pan. Vista la escasez de trigo en la provincia, se acordó solicitar del ministerio de Agricultura el envio de 2,500 toneladas de tri-

go extranjero, con objeto de qua las fábricas puedan trabajar y se evite el despido de obreros y la clausura de las mismas. El gobernador ha manifestado que desde hace dos meses el precio del pan no había sufrido alteración, pero que el sacrificio de los fabricantes de harinas habia llegado a un punto que la Junta se ha visto en la imposibilidad de mantenerio y obligaba a aumentar en dos céntimos y medio el kilo. Agregó que sa-bia que en algunos pueblos habia trigo y que se queria apro-vechar la escasez para venderlo a precios fabulosos, por lo que había ordenado que se asegura-se el abastecimiento a los periodos normales y que, de lo con-trario, procedería a su incauta-

Estalla una bomba antes de pasar el convoy en el que viajaba Sidky Pasha

El Cairo, 6. - Hoy ha sido colocada una bomba en el rall por donde tenia que circular el tren que conducia al primer ministro Sidky Pasha y otros ministros y altos dignatarios. La bomba ha estallado antes de que pasase el convoy. Sin embargo no ha podido evitarse que cau-sara la muerte de dos ferroviarios e hiriera a otros tres. Le via ha quedado arrancada en una gran distancia.

El estado de MacDonald

Londres, 6. - Esta noche ha sido facilitado en Downing Street el siguiente parte sobre el es-tado de Mr. Mac Donald. "El primer ministro ha pasa-

estado general del flustre enfermo es perfecto y la curación del ojo operado continúa feliz-

Preparando una Conferencia

Londres, 6. — Los trabajos de preparación de la Conferencia de Lausana, que como es sabido debe inaugurarse el 16 de junio, está polarizando estos dias las actividades del Gobierno, que está elaborando el programa de las

cuestiones a discutir. Se cree que los trabajos de la Conferencia serán divididos en tres partes. En la primera se discutirán las reparaciones alemanas. En la segunda, las reparaciones de Hungria, Austria y Bulgaria. En la tercera se discutirán las demás cuestiones, tales como la cuestión danubiana.

cuestiones financieras, etc. Se afirma que este proyecto de división del programa ha sido ya aceptado por Alemania y el Japón.

Han sido puestos en libertad 22 detenidos

Pampiona, 6. — Esta tarde han sido puestos en libertad los 22 detenidos de los 42 que fueron traidos de Vitoria. Los res-

GRAN GIRA LIBERTARIA

Después de la nota publicada en SOLIDARIDAD OBRERA, el jueves, próximo pasado, no nos resta decir nada más sobre el particular, seguros de que los compañeros se habrán hecho cargo de lo expuesto por nosotros, puesto que estamos descosos de que tenga un buen éxito moral y un buen desenvolvimien-

Liueven las adbesiones de er tidades y esto hace presumir que los compañeros han comprendi-do el valor que representa la ji-ra para la gran familia liberta-

Como indicábamos, pues, las

Urquinaona, a las seis en punto en el tranvia de Horta (linea 46), y a las sels y cuarto del Campo del Arpa, con el mismo tranvia todos juntos desde Hor-ta bacia Sardañola. (Presupuesto desde Urquinaona, 0'30 pese-tas y del Campo del Arpa, 0'20.) Por el Ateneo Libertario del Clot y la Sección Excursionista "Sol y Vida". — La Comisión.

NOTA. - Todas las entidades y agrupaciones afines se darán por invitadas a la jira. Advertimos a los compañeros

de Badalona que precisamos la tienda para el sábado sin falta.

salidas se podrán efectuar de la de Sardañola nos proporcionaran una mesa y dos sillas para la tarde; pues nos ha sido devuelta la carta que por este motra a pie; saliendo de la Plaza

pueda deerto, queaboración contrario, o aumen-ido la ha-ieña alteos ponían é cuando, stro, con-

sarina ya

muy con-e se ad-derior, y

no se les

El Puerto de Barcelona

Los aventureros políticos del Puerto de Barcelona

El passée movimiento prole-tario surgió en el puerto de Barcelons en forma no prevista por los que no tienen fe en nada que see sometimiento inconsciende las masas proletarias y a rigidas disciplinas de partido; sorprendió también a ciertos malcantes de la llamada Fede-ración de Entidades del Puerto. Almas encenegadas en el detritus social, que se han creado una psicología propia y piensan como el burgués, que nada puede hacerse sin su asentimi

No creen en el sentimiento de rebeldia, innato en la conciencia humana, y lo suponen una here-jia cuando el trabajador (como ocurrió en el último movimiento) se expresa como una fuerza arrolladora, capaz de sorprender a tirios y troyanos. El sentimiento burgués revive en el alma de esos elementos como una prolongación de la tirania histórica; sienten horror por las eclosiones del espiritu popular y su espiritu es propio de los inqui-sidores del medioevo. Son una repetición ignominiosa del pasado infamante y sirven sus exigencias con la misma inconsciencia que el verdugo ejecuta su obra sangrienta, sacrificando a las victimas que el privilegio les entrega.

Sujetos de esta catadura moral son los que viven en intimi-dad de relaciones con la burguasia del puerto de Barcelona, apoyados por los sicarios a jornal para anular toda palpitación rebeide por parte del proletariado del puerto y entregarlo sumiso y hambriento a la voraz y cruel explotación burguesa. Los farándulas y felones que

dirigen ese conglomerado temen ser despiazados de los puestos que ocupan por los que años y años, en constante lucha con el capitalismo del puerto de Barcelons, no han consentido, a pesar de la miseria, someterse a la traición que, como profesión, ejercen; y temen también que proletariado del puerto, volviendo por sus fueros, que en luchas tan denodadas como la tiltims y de acuerdo con las tan rigidas formas de acción directa podian alcanzar del capitalismo portuario, un relativo bien vivir ese grupo averiado teme perder la razón de su existencia, puesto que el capitalismo los ha metido en nuestro campo de acción para desviar a los trabajadores de sus verdaderos objetivos; y en este caso, el capitalismo terminaria por despre-

REUNIONES

Se convôca a todas las Comisiones técnicas a la reunion que tendré lugar mañana, domingo, a las nueve y media de le misma, en el sitto de costum-

esistencia de todos-La Junta

Metalurgia

Sección de Lampistes. Se ruc-ca a todos los compañeros que man la Junta de esta Secque concurran al hugar y hora de costumbre, hoy, sábado, por la noche, para co-municaries un asunto de suma

importancia para todos. Se recomienda la puntual sats-tencia.—Por la Junta, el Secre-

Sección Fundidores Hierro. Se notifica a la or ranización medidores Hierro, que queda por completo desautorizado el que de de Jutte de Sección, Domino Bonet, en sentido transitorio emstancial, en todo lo que speta en el aspecto sindical, nesta que no se aclare cierto asunto. — El Comité.

Construcción

Se pone en conscimiento de to-des los delegados y militantes de la barriada de Sarria que se entrevisten con la Comisión lo antes posible, para comunicarles un asunto de interés. — La Co-

Secrito Monsistas, Cobsensa-res y Paytmentadores. — Se po-nie en conocimiento de todos los quiesgados de fabrica y obras que, debiendo hacer uma liquidación la antes posible con el contador del Ramo, pasen a liquidar con la flección, hoy, a las sels y me-dia de la tarde por el atto de costumbre. — El Secretario.

udos de la casa Marti y Roig antes Mumbrel) se cuan a la ma edad con al cor der Cervers, para un asun-interta. Asimismo se rusque supeñero Demetrio Marti-ase hoy sibado, a las 10 de afiana, por el local desde reunizios la vez anterior,

ciarios at en momentos no le prestasen el concurso eficiente que de ellos espera, a cambio del cual les reconoce, estimula

No hace falta sefialar casos

o bechos para acreditar a esa taita de malvados, constituida por aventureros políticos y burócratas, como instrumentos fieles al capitalismo y al Gobierno; la clase trabajadora de Barcelons y los camaradas del puerto ya saben de sobras del pie que cojean todos los dirigentes de la calle de la Merced, y la U. G. de enchufistas también los conoce y por eso los guarda. La condición de esquiroles y traidores a la causa de los trabajadores ha quedado demostrada en cuantas gestas dignas ha producido el proletariado del puerto, prestandose incondicionales a la burguesia para hacerse dignos de sus amos, tratcionando a los trabajadores del puerto.

Los profesionales de la traición tienen puestos sus ojos como aves de rapiña en el movi-

ta disposición, que surá un nue-vo favor de los muchos que tiene recibidos la Federación de Entidades del Puerto, creen esos tartufos que habrán conseguido su objete, y en ese sentido se mueven los que saben cuán útil es gozár de las simpatías de los istros del Estado.

Merced a cetas simpatias pueden actuar sin peligro en los medios proletarios y hasta ser protegidos en la acción por gentes irresponsables, vil y degrada-da, y la cual fué reclutada en el último movimiento traicionado, y que en la actualidad convive con ellos todo cuanto desperdicio se produce en los mares agitados de la lucha social.

Pero tened presente una cosa: el mismo fuego purificador que ha de sanear la sociedad presente, envolviendo entre sus llamas a la tirania y al privilegio, arrasará e s o s desechos putre-factos, por una necesidad de sa-

Miguel Andrés

Gastronomía comparada

Ante mi vista tengo una fotografia, de la que pienso ser-virme como si se tratara de un aperitivo. A tal efecto, pienso enseñaria a mis companeros de "pensión" para que cuando les traigun la comida, antes de probar bocado alguno, pasen la vista por la fotografia, ante la cual se sentirán autosugestionados y la mueca de repugnancia que se dibuja en sua rostros al presen-ciar la basoda indecente a que nos tienen acostumbrados, se trocará en alegre expresión de gozo y renacerá en ellos un ansia de devorar sólo comparable a la de los discipulos de Lúculo y de Cordero.

¡Vaya cuadro! Unos pobres diablos, vulgo periodistas, capitaneados por un tal Dr. Aguadé -me parece que este señor, cuando toma parte en un banquete, cosa que sucede con mucha frecuencia, debería cambiarse el apellido para no "aguar" la fiesta—, comiendo como unos benditos ante la mirada complaciente de un "batlle", al que el pueblo aun no ha "arrastrado" para no dar gusto a los que decian a grandes voces: "si no complim amb el nostre deure, arrastreu-nos."

En vista de que el pueblo no ha cumplido con su deber, el sefor Aguadé, consecuente con sus ideales, se arrastra por los restaurantes acompañado de los deros y ganapanes de la gran ramera disfrazada con el pomposo nombre de Prensa, pada dar la sensación de que las fuerzas vivas están con él a partir el... "cuz-cuz" municipal.

A los trabajadores sin traba-jo de la República de trabaja-dores, acostumbrados a almorzar con la vista frente a los grandes escaparates repletos de uculentos manjares, no les vendris del todo mal la posssión

de la, desde este momento, codiciada fotografia.

Por ella se podrán ilustrar de lo fácil que es, mediante un ournet de periodista y previas unas cuantas reverencias, comer todos los dias de gorra, y en los mejores restaurantes, a costa del presupuesto.

Claro que a muchos ilusos no les seduce el papel de lacayo s sueldo de las grandes empresas, ni faita que les hace; pero no todos los días se presenta la ocasión de que a uno le apliquen el. magnesio, que más tarde hará rabiar a los chicos de la U. G. T.-Unión de gandules de turno al reconocerse, gastronomicamente, inferiores a los gacetilleros de a tanto la linea, a la par que acérrimos partida-rios de la máxima de "quien paga manda".

¡Y pensar que haya individuos que se adjetivan intelectuales dispuestos a hacer el indio a todas horas y por un plato de gazpacho! ¡Qué ascot

J. Cavallo Carcel Modelo.

Después de la huelga fabril y textil de Vilasar de Dalt

Los obreros del Fabril y Textil, después de sostener, con entusiasmo y abnegación una larga huelga, se reintegran en su totalidad a sus puntos, sin tener que lamentar ninguna clase de represalias ni persecuciones. Pero, cuando the a reiner la calma, vuolve a sentirse la bilia asque rosa de la Patronal, por parte de la casa Tous Bantamaria. Esta casa, que hace nueva años, en una sale, y cinco en la otra, que

miento portuario y se preparan uma vez más a hacerse gratos a dos contramaestres, uno de los dos F. Trequellas, alcalde actual, lo tismo, que, como es natural, lo tismo, que, como es natural, lo tismo, que, como es natural, lo tismo a su lado. El Gobierno amenas con u n a disposición que tienda a anular las energias de tienda a anular las energias de los trabajadores y a quebrantar la burguecia para encontrar trabajo tendrá que pasar el mar. Estos, primero, y después, al reanular el trabajo el dia 2 de mata disposición, que sará un nueyo, nos encontrames cen un co-municado en la puerta que dice:

Avis: Per acort del consell d' administració de la Societat, queda suprimit el treball a doble torn a partir del dia 16 del corrent.

obrers que per la data d'entrada a la casa hagin de ésser considerats com aperteneyents el segon torn, queden despedits per tot el dia 14. San Genis de Vilasar. 1-5-32."

Per aquest motive tota els

Es así como resuelven los conflictos la burguesia; después de tantos años de turno, ahora se dan cuenta que tienen que pa-rarlo. La verdad es otra; primera, en dicha casa hay ocho o diez individuos que valen mucho y la dirección no puede soportarlos en que luchen por poner en orden lo que, más parece una jaula de locos. Pero si es ceto o que precisan poper en marcha, les lesco buena suerte a éstos; pero, para demostrar que hay mala intención basta con que nos fijemos en el pacto colectivo, firmado por la misma Patronal; en el

artículo 1.º de dicho pacto, dice: "Cuando un patrono se encuentre con poco trabajo, éste será repartido equitativamente entre la totalidad del personal

Pero se ve que el Consejo de Administración piensa hacer obra más edeaz, al poner de patitas en la calle a 150 obreros.-

PELUQUERIAS COLECTIVAS

Num. 1 .- Riego, 14, Sans. Núm. 2.—Taulat, 65, P. N Núm. 3.—Rosendo Navas, 35 (antes Tullers).

AVISOS

La Administración de SOLI-DARIDAD OBRERA advierte a su corresponsal en Buenos Aires, Castro Rey, que todavía no apareció el semanario "La Batalla Sindicalista". Si llegase a salir n la luz pública, pasariamos avi-so para que se le sirvan los 50 ejemplares que solicita.

"Tierra y Libertad" servire una suscripción para Jaime Banús, de La Bisbal (Gerona), enviándola al corresponsal de SOLIDARIDAD OBRAKA en dicha localidad, G. Hugas Callol, Avenida de la República, 5.

Sección Caldereros en Hierro. -Se ruega a todos los delegados y Comités de taller, pasen cualquier dia de esta semana, de seis a siete de la nocha, por las respectives berriades, pare informaries de un asunto que in-

Adamés, al delegado de la Ma-ritima, de San Andrés, se entre-vistará con la Sección le antes posible — La Comisión.

Por sellos de cotimación y car-nots, 1,167; Por sellos confederales, 280; Por cartas, 60. To-tal, 1,457 pesetas.

Algufler local social, febrero 3 marso, 350; Luz, 79'90; Alquiller local para asambicas, 45; Impre-sos, 10'60; Gratificación Garrido, 60; Gratificación Clemente Insa, cobrador, 160; Por 1,000 cartas confederales, 20; Federación Local, ingreso a cuenta, 150; Tranvias y taxis, 22'40; Instancias y pólizas, 6'90; Limpieza local social, 45; Gastos varios justificados, 154'70. Total, 1,197'50. Saldo para igualar, 259'50. To-tal, 1,4557'00 pesetas.

5,000 sellos pro presos. Valor, po-setas 250

Recaudado por este concepto, 117; Ingresado al Comité, 100. En caja, 17 pesetas.

Doudus: Federación Local, 1,545; Entregado a cuenta, 150. Déficit, 1,385 pesetas.

Ingresos, 1,457; Gastos, 1,197'50. En caja, 259'50 pesetas. NOTA. - Los justificantes comprobativos del presente estado de cuentas están en Contaduria, a disposición de todos los compeneros para su examen. Barcelona, 31 marzo 1932.

A consecuencia del movimien-

to del Alto Llobregat y Cardo-

ner, ees explosión de humanis-

mo y de esperanzas halagüeñas.

fueron detenidos los obreros

Han pasado por la cárcel de

Manresa y su partido, cerca de un centenar de honrados obreros,

que los más delincuentes son

unos jóvenes productores que a

las ansias del pueblo español se

han manifestado en sus corazo-

nes con más impulso creador que on el-resto de los españoles.

Y per eso hace ya tres meses

que yacen en el "vientre" de este "cementerio" de hombres, sance

cuando entran, pero que, debido

a sus condiciones antihigiénicas,

son ya siete vidas jóvenes ta-

chadas por la tuberculosis. No

acierto a describir todo el dolor

e indignación; en estos momen-

tos sale un compañero hacia el

stete! ¿No pueden hacer una

inspección de higiene y que ella

Hay una ley o leyes que dicen que, para procesar, hacen falta datos, y los trâmites tienen el tiempo detarminado para llevar-

les a cabo y las causas o senten-cias se varán a los seis meses. Pues hay en poder del juez de Instrucción uno que lleva nueve mesas (el número 121), y no es-

ital - jotro mas! -: :va

¿ Qué autoridades sancionan esas detenciones en masa, los unos. auténticos obreros, jóvenes hercúleos, los más corroidos por las enfermedades endémicas, jóvenes muertos en juventud, por los padecimientos perennes en su vida de hampa, rodando de asilo en cárcel, de hospitales en refu-

¿Cómo es posible que autoridades elevadas sancionen esas detenciones?

cose un nefando crimen e intento de robo, y las autoridades, instigadas por las "fuerzas vivas". reunidas en conclave dictatorial, ordenan la recogida de todo aquel que por la calle se pa-see, e infunda sospechas a la au-

El crimen ya quieren cargario quien de antemano júzganle como autor, con reconocimientos en la Comisaria, y en la cúrcel, reconocimientos que tiene que hacer una anciana — casi ciega testigo de un becho que tardó

en ejecutarse spenas un segundo. Puede baber garantias proce-sales cuando los reconocimientos se hacen en la Comisaria, primero, y luego en la cárcel?

Hese distinguido Zaragoza por sus sentimientes altruistas hacia el desvalido, existiendo "Asilos de noche", donde comen

tá terminado. Claro, los exhor-

tos se traspapelan. Entre tanto,

las vidas jóvenes enferman en

esta "tumba", pues a pesar de que el director de dicho esta-

tlecimiento tiene todas las con-

sideraciones, debido a sua dotes

de la téchica de criminologia. Y

suerte a esta comprensión y a

nuestra dignidad humana hemos

evitado escenas delorosas, pero

os calabozos infectos no lo han

tenido en cuenta, y han hecho press en los entusiastas jóvenes

Lo más "grande", como "mons

truosidad" ha sido que, después

de varios meses, se entabla un

litigio entre el tribunal militar

y el civil, porque los dos quieren

Pido se haga una revisión en

ese juzgado de Instrucción y en

personas que tienen que admi-

Cárcel de Manresa y mayo.

Nuestros teléfonos:

Reduction 32572

Administración 32571

tas

José Sancha

el especial, por ai hubiese

optimistas.

pistrar las leyes.

Voces de la cárcel

Los presos de Manresa

trabajo-errantes de un pe a otro—y que hasta ahora cran respetados no haciéndoles transesar los umbrales de las cárceles... y que, con ingencidad, ar-guyen: "¿Esto son cárceles"?, excismaciones de júbilo, que se-rán afloranzas de miseria, pues fichados por vagabundos, la es-tela de la ficha antropométrica ice seguirá basta la eternidad.

¿Puede continuar este régimen? ¿Se sanciona esa artitrariedad? ¿Han convertido las cárceles en refugio de hambrien-tos, llenando la mantas de pará-sitos e infectando los locales destinados a corrección y no a alber gue de obreros sin trabajo, hampescos, seres dignos de protección y no del trato que les da el gobernador de la insula rarago-

C. Flores

DE ADMINISTRACION

Encarecidamente rogames a todos nuestros suscriptores precuren ponerse al corriente pago, a la mayor brevedad posible, o pos veremos obliga a daries de bajs, decisión que seriamos los primeros en lam tar, pero que a ello bos es forzoso recurrir en defensa de la buens marcha del diario.

Advertimos a correspos aqueteros y suscriptores, que al mismo tiempo que nos girez cantidades deben escribirpos carta o tarjeta postal comunicândonos qué cantidad nos giran. número del resguarde, nombre del imponente, pueblo y destino que debe dársele a la centidad

Nos permitimos recordar a todos los suscriptores y a los que dessen serio que los trimestres de suscripción deben pagaras por adelantado.

Federación Comarcal de Sindicatos Unicos de Vizcava

Relación de Sindicatos que la componen y domicilio de los mis-

Sindicato del Arte del Hierro Sindicato del Ramo de Construcción, Sindicato de Profesiones y Oficios Varios, Sindicato del Vidrio, Sindicato de Teléfonos y Sindicato de Camareros. Domicilio social de todos ellos, el de la Federación Local de Bilbao, ca-Ile Zabala, 19, bajos, Bilbao. Sindicato Unico de Trabajado-

res "El Yunque", Sindicato de Petróleos, Sindicato del Traspor-te Maritimo y Terrestre (Sección Maritima), calle de Horacio Echevarrieta, núm. 11, bajos, Baracaldo (Vizcaya).

Sindicato Unico de Trabaja-dores "El Baluarte", calle Cha-varri, núm. 63, 1.º, 1.º, derecha. Sestuo (Vizcaya).

Sindicato Unico de Trabajo dores "El Crisol", calle Pabio Iglesias (Las Villas), 17, 12, 12, Santurce (Vizcaya). Sindicato Unico de Trabas-dores, calle Catalina Givaja, no-mero 26, bajos, Ortuslia (Vis-

caya). Sindicato Unico de Trabajo dores, Ribera de Lamisco, número ro 12, bajos, Legons (Viscaya), Sindicato Unico de Trabajo-dores, calle de Jauregui, Alonso-

tegui (Vizcaya). Este Comité Comarcel reinciones Locales y Comarcales de España y saber sus correspondientes domicilios, a fin de mantener con clisa la detida re-

Dirección de este Comité: Sin-dicato Unico de Trabajadores "El Baluarte", Châvarri, El. 1., Sestao (Vincapa).

Paestos y quioscos dondé se vende 80-LIDARIDAD OBRERA en Madrid

FORZOSAMENTE

USTED TIENE QUE DIRIGIR LA VISTA A NUESTRA LIQUI-DACIÓN, POR REPRESENTAR, EN LA ACTUALIDAD. EL ESFUERZO COMERCIAL MÁS GRANDIOSO. PRECISAMOS VACIAR EL LOCAL PARA EFECTUAR GRANDES REFORMAS

Trajes semilana y estambre	20,	30,	40,	60	pese
Americanas semilana y estambre	10,	20,	30,	35	n
Pantalones semilana y estambre 57	5, 7	150,	10,	15	9
Trajes niño, marinera, clase extra	19,	22,	25,	35	79
Pantalones fantasia	13,	17.	20,	25	23

SECCION AMEDIDA

Trajes calldad superior, confección esmeradisima. 30, 50, 60, 75, 95 ptas.





1932

obligue ol algu-car Pe-

lugares, s y a la los sin

ra eran

trans-

us car-

dad, ar-

celes"?,

que se-

a, pues

nétrica.

regi-

rbitra-

do las

pará-

es des-

alber-

, hamprotec-

da el

zarago-

lores

mos a os pre-nte de

on que lamen-es for-de la

giren

os car-micán-

giran.

ombre lestino

etidad

a to-

os que

MERCE

ar-

tes

Wa

que la s mis-

tierro, struc-

nes y el Vi-ios y mici-

o, ca-io. ijado-

o de

epor-ectión racio

ajos,

baja-Chá-cha

baja-ablo , 1

東京

176). 176). 176).

rede-calea rres-de re-

08 0- M

東山田や 会会を報告を記るなるのでは、 中国の

nidad.

Gacetillas

Asociación Cultural de San Andrés pone en conocimiento de los socios y simpatizantes, que el domingo, dia 8, a las cuatro de la tarde, en su local social, colebrará una conferencia a cargo del Dr. Ciriaco de Irigoyen, cu-yo titulo será, "La cultura y la evolucion humana".

El Ateneo de Cultura de la Barceloneta, sito en la calle del Mar, 98, 1.º, celebrará asamblea general mañana, sábado, a las nueve y media de la noche, para tratar el siguiente orden del

Lectura del acta anterior. 2.º Nombramiento de Mesa de

3.º Nombramiento de cargos vacantes. 4.º Lectura de estatutos de la

Federación de Ateneos. 5.º Ruegos y preguntas.

Hoy, sábado, celebrará Junta general extraordinaria el Centro Obrero Aragonés, para reformar sus estatutos e impiantar la nucva Sección de Socorros Mutuos, principiando la reunión, de primera convocatoria, a las nueve y media de la noche, y a las diez, de segunda.

Hoy sabado, a las nueve y media de la noche, tendra lugar en el Ateneo Cultural Racionalista de La Torrasa, calle de Llansa número 28, una interesante conferencia, a cargo del profesor Ricardo Crespo, quien disertară sobre el tema "Orientaciones sobre una nueva cultura".

Se encarece la asistencia de todos los socios y simpatizantes en general.—La Junta.

Camaradas: La Comisión organizadora del Ateneo Pro Cultura "Par y Amor", de la ba-rriada de Santa Eulalia (Hospitalet), bace un llamamiento a todos los compañeros y simpatizantes que quieran contribuir con su presencia y cooperación a la inauguración que hoy sá-bado, día 7, se celebrará en nuestro local social, calle de Pi y Margall, número 54, a las ocho y media de la nocho.

Primeramente, dará comienzo el acto con la asamblea general, bajo el siguiente orden del

Nombramiento de Mesa. La Comisión organizadora dará cuenta de los trabajos realizados.

3.º Nombramiento de Junta directiva. Seguidamente, el compañero José Alberola dará una confe-

rencia netamente cultural. Camaradas: Por dignidad, por la Idea, por nuestro comunismo libertario, a c e rquémonos, confundamonos en uno solo, y así lucharemos contra nuestro enemigo común: el capital, la religión y esa farsa repugnante que

se Hama politics. Hermanos! Este Ateneo os espera con los brazos abiertos.--La Comisión organizadors.

Nota. - Todas las enitdades culturales y agrupaciones afines se darán por invitadas, puesto que nos es imposible el hacerlo particularmente.

Prosiguiendo Radio Barcelona la serie de homenajes dedicados a músicos y compositores catalanes de más relieve, ha organizado para la noche del próximo martes, dia 10, una interesante velada musical, con objeto de honrar al eminente maestro Juan Lamotte de Grignon, director de nuestra excelente Ban-

da Municipal. Este acto tendrá efecto en la sals de audiciones del Orfeó Gracienc, desde la cual será retrasmitido, y consistirá en un concierto a gran orquesta, integrado por obras originales del ositor objeto del homenaje, dirigidas por él, colaborando, además, los notables cantantes señorita Carmen Gombau, soprano, y el señor Ricardo Fusté, baritono.

En la Secretaria del Orfeó Gracienc, y a partir de mañaza domingo, pueden pasar a recoger las invitaciones los señores socios que dessen concurrir a tan importante acto.

El Grupo cultural Amor y Voluntad, de la calle de Castillojos, 390, inaugurara su biblioteca, con cuyo motivo celebrara una velada teatral en pro de la cultura, poniendose en escena "La justicia humana", "El Primero de Mayo" y el sainete, en catalan, "A ca la modista". La niña Teresita Auleda recitará poesias y tomará parte en esta velada el compañero J. Conesa.

El doctor don Justo Caballero erá boy sábado, a las siete de la tarde, on el Instituto Cuitural Pedagógium, Balmes.
número 292, torre, una conferencia pública sobre "Orientaciones futuras del Pedagógium.

Libros libertarios

Se ha puesto a la venta el fo-lleto de nuestro colaborader Gli Bel, "Abajo lo burgués". Para pedidos a la Federación Local to Madrid, Flor Alta, 10. Compañeras y compañeras, por

EL SINDICATO DE OLESA DE MONTSERRAT Y LA FEDERACION LOCAL DE SABADELL SALEN AL PASO DE UNA INFAMIA PUBLI-CADA EN «LA PUBLICITAT», EL DIA 8

Según este diario, con motivo toda esa chusma que no preten-de otra cosa que desmoralizar a liebrado en Sabadell, el Sindi-ato de Olesa de Montserrat se ¡Viva la C. N. Tl. — El deledel pieno regional de Sindicatos, celebrado en Sabadell, el Sindi-cato de Olesa de Montserrat se habia separado de la C. N. T., lo cual es una grotesca farsa. Esta Sindicato ni se ha separado ni piensa separarse nunca de nuestra gioricea C. N. T., por lo cual, el delegado de ésta, que asistió al Pleno, protesta enérgicamente de dicha nota tendenciosa, y no le extrafia las bajezas que come-te ese inmoral papelucho, pues no hace mucho daba la noticia de que en Huesca habia sido detenido el "pistolero" Ramón Acin, cuando todos sabemos

gado, Santos Sanchez. Olesa de Montserrat, 4-5-33.

El Comité de la Federación Local de Sindicatos de Babadell so ve precisada a hacer público que de los Sindicatos que inte-gran esta Federación, ninguno ha tomado el acuerdo de serararse de la Confederación

Sirva esta de satisfacción a tedos aquellos que se han hecho eco de las mentiras de la prenquién es el camarada Ramón s burguesa. — Por la Federa-Acin, el cual está por encima de ción Local, el Comité.

¡Atención, obreros!

Haza una visita a nuestro almacén de confecciones para caballero y le presentaremos las ULTIMAS NOVEDADES de perano.

Nuestra importante organización comercial nos permite vender a precios muy reducidos. Mirad los precios:

Pantalones dril y estambre. . Desde 5'50 Ptas. tenis, estambre . . 12, 14, 18, 22 "

Traje semilana para verano. . lana baena estambre

Gran surtido en trajes de estambre superior, forrado en seda, a 50, 60 y 70 pesetas

Nada de liquidación, que al fin y al cabo es un cuento Venta continua

ALMACENES PARÍS

SAN PABLO, 47 NOTA: A los lectores de SOLIDARIDAD OBRERA un 5 por 100 de rebaja.

ASAMBLEAS

La de la Sección de Sans del Sindicato Unico de Campesinos de Barcelona y su Eadio. Se con-voca a los compañeros a la reunión general extraordinaria, que tendrá lugar el domingo, día 8 del corriente, en nuestro local nocial, calle Constitución, 116, a las disz de la mañana, para tra-tar el siguiente orden del día:

1.º Dar cuenta de las bases que va a presentar este Sindicato a los patronos y nombramiento de una Comisión para el

mes. 2. Discusión y orientación sobre el camino a seguir. 3.º Ruegos y preguntas.

Compañeros: Por ser de sumo interés para todos los temas a tratar, os rogamos que acudāis. — La Junta.

La de la Sección Tintoreros, Lopas Usadas yLavados Mecâni-cos. — Compañeras y compañe-108, es os invita a la asamblea general extraordinaria que se celebrará en el local de la Casa del Pueblo, calle Guardia, 12, el domingo, dia 8 de mayo, a las diez de la mafiana, para tratar el siguiente orden del dia:

Lectura del acta anterior. 2.º Discutir la aprobación de los talieres comunales.

3.* En caso de ser aprobados, ver la manera de regirse. 4.º Nombramiento de varios cargos de Junta.

5.º Ruegos y preguntas. Dado el gran interés moral y material que tiene esta reunión, para dicha Sección.

Esperamos de vuestro entumisemo no faltarels.

Os saluda fraternalmente, la La de Campesinos. — La Sec-ción de San Martin, del Sindica-

to Unico de Campesinos de Bar-celona y su Radio, convoca a todos los compañeros a la reunión general extraordinaria, que ten-drá lugar en nuestro local social, Wad Ras, 12, el domingo, a las once de la mañana, para tratar el siguiente orden del dia:

Lectura del acta anterior. 2.º Dar cuenta de las bases que va a presentar este Sindi-

cato a los patronos.

3.º Orientación a seguir.

4.º Asuntos generales.

En esta reunión tomará parte un delegado de la Federación

Compañeros campesinos: Por tratarse de asuntos de gran interás, esperamos que no faltareis a esta reunión, para demostrar a los patrones del Liano que somos obreros ecosciantes,
y no esclavos. — La Junta.

interés, como son el incumplimiento de bases por parte de los

Esperamos no faltéis, para que una vez más demostremos a es-tos señores patranos que no estamos dispuestos a dejaraos arrebatar el pequeño mendrugo de pan a que tenemos derecho.

— Le Comisión técnica.

PARA EL COMITE PRO PRESOS

El Comité Pro Presos tiene una carta en esta Redacción, de carácter urgente.

RECOMENDAMOS al projetariado que haga sus compras en vestir en la popular

sostreria PAY-PAY Trajes y pantalones confeccio-nados a precios beratisimos. Gran surtido en la Sección de

MASTRERIA PAY-PAY Celle de San Pable, número 116 (cerca al Paraleio) Descuento del 5 por 100 a los lectores de este periódico

Los Teatros

ROMEA

El gran éxito de "8.000.000 busquen hereu"

La obra de Enrique Liuelles estrenada el miércoles en Ro-mea, ha respondido plenamente a los augurios que se habian hecho de ella. El interés crehecho de ella. El interés creciente con que el público sigue
la trama de la comedia, novelesca y apastonada; las nituaciones cómicas, de gracia viva y
limpia, y los episodios sentimentales, los precisos, bondamente
humanos, hacen de esta obra la
"de público" que se caperaba. En "8.000,000 busquen
hereu", el espectador se interesa, rie francamente y se entrega commovido, dande el resultado el éxito logrado.

De otro lado, al valor de la

do el exito legrado.

De otro lado, al valor de la obra, se une el de las primeras figuras que intervienen, con las que los tipos adquieren un relieve extraordinario, contribuyendo poderosamente al exito de la misma. Pio Davi ha conseguido en esta obra uno de sun triunfos más legitimos. Y Maria Villa ha hecho de un personaje que no es precisamente protagonista ni dramático, con un talento fianible, que equel pase a ocupar un primer plano conseguiando un triunfo personal indiscutible.

En "2.000.000 busquen herau"

En "3.000,000 busquen hereu" e justar por cómo ha sido reci-la por el público y la Prensa, hay obra para disa.

CARTELERA

TEATROS - CINES - DIVERSIONES

Compañía de comedia Ples-Palilles Hoy, sábado, tarde, a las cinco y cuarto, y noche, a las cies y cuarto

EL DIRECTOR GENERAL

TEATRO GOYA Teldless 13648

Compalia del Testro Ofinico di Madrid LORETO PRADO - E. CHICOTE

Ultimos dias de estuación en Barcelona. Hoy, tarde, a las cinco y media: ¡QUE TRABAJE RITA! Nomedia: ; QUE TRABAJE RITA! Noche, a las dies y cuarto. Gran Ento
de EL PACTO DE DON SEBASTIAN, Mañana, domingo, tarde a
las cuatro y media. Sezión monstruo. ¡6 actos! EL TREN FANTASMA y EL PACTO DE DON REBASTIAN, Noche: EL PACTO DE
DON SERASTIAN. Habedo, dia 14.
Debut de la Compania de Comedias
de Eugenia Enffoli y Juna Bonafe. Despacho en Contaduria de cuatro a siete de la tarde

TEATRO VICTORIA

Compañía de GRANDES ESPEC-TACULOS Dirección artística: MA-NUEL PENELLA, y en la que figura el primer actor EDUARDO GOMEZ

Hoy, tarde, a las cuatro y media, Grandiceo vermuoth. Butacas a l peeta. General a 40 céntimos
El entremés UN POLLO CANON; el
grandiceo éxito SIN NOVEDAD EN
EL PRENTE y EL ESPEJO DE
LAS DONCELLAS. Noche y todas
las noches, a las dies y media, el
áxito de los éxitos que verá todo
Barcelona EL MUSVO DE COLON,
con exhibiciones de danses y cuadros plásticos al dasnudo artistico
pro el sugastivo BOTE BALLET

BARBERIAS COMUNALES

Perlandina, 67, Bar Rosal, 38 y 35

En defensa de SOLI-DARIDAD OBRERA

Un grupo de compañeros de la casa Pascual Deop han decidi-do, en vista de las recogidas sis-temáticas de que es objeto BO-LIDARIDAD OBRERA, pagar c'es centimos cada componente del mismo todos los dias que las autoridades prohiban la salida del periódico, protestando, al mismo tiempo de la actitud del gobernador de esta provincia contra el diario de los trabaja-

Los camaradas abajo firmados se disponen a pagar les núme-RA que so salgan, visto el em-peño en los gobernantes de ha-cer la vida imposible a nuestro querido diario, Gabino Monfort, Juan Pedrala, José Valldeperas, José Ruiz, Jaime Marcet, Marcos Terres, José Juan, Joaquin Grao, José Piqueras, X. Piqueras, Ono-fre Fernándes, Juan Ollé, Francisco Gonell y X. González. Otesa de Montserrat, 4-5-32.

PALACIO DE LA REVISTA Hoy, tarde, a las cinco menos cuar-to. Grandioso matinée. Noche, a las dies: Obertura AIRES MEXICA-NOS) la revista se muero sundres y un prologo ZANAPES, CARTORES T REBUZOS, succès de toda la Com-pañis, y el ésito bomba de la re-vista TIERRA DE SOL Y DE EO-

Teatre Català Romea

Telefon 19691 COMPANYIA VILA - DAVI

Avul, a les cine i a un quart d'ense, l'éxit més gran d'Enric Liuslies; 3.660,660 BUSQUEN HEREU Triomf d'autor. Triomf d'inaerprets Creació de Plus Davi i Maria Vila Ditimenge: primera sessió: LES AVENTURES D'EN TITELLETA I LA BATETA QU'ESCOMBRAVA L'ESCALETA; sagona i mit: 3.000,000 SUSQUEN MEREU

Gran Teatre Espanyol Companyia de JOSAP SANTPENE

Primers actors I directors SANTPBBB. NOLLA Avui, diseabte, tarda, a les cino i Nit, a les deu. L'obra bomba, el vo-devil sonor d'A. Roure i mestre To-

LA BUINA HA BELLINGAT No hi he ningt de Bercelons que no hagi on: EL XOTIS MINISTE-RIAL, EL COR-TAIL DE L'AMOR, LA REINETA HA RELLISCAT

Diumenge, tarda i nit, l'éxit LA BRINA HA BELLISCAT

TEATRO NUEVO

Compañía liries de grandes espec-táculos: SAUS DE CABALLE Direction eschaica: PROBO SECURA Roy, tarde, a las custro y media.
Matinie popular. Butaca a 1'50 ptas.
General 0'30. Localidades regaladas:
4 hermosos actos, i: LOS CLAVELES, por Cora Raga y A. Miras, y
LAS GOLONDRINAS, por Gioria
Alcaras y Luis Fabregat. Nocks y
todas les noches, la obra del dia CABITA DE EMPERADRA

TEATRO APOLO

COMPARIA LIBICA DE SOSE LLIMONA

Hoy, sábado, tarde, a las cisco me-nos cuarto. Grandioso matinés de moda, temando parte el eminente JUAN ROSICH

con su sublime creación

L' ALIGA ROJA Noche, a las dies y cuarto. 20 re-presentación del mejor libro de VIC-TOR MORA y la mejor partitura de MARTINEZ VALLS

L'ALIGA ROJA El más ciamoroso triunfo del emi-nente cantante JUCAN ROSICH. Mafiana, domingo, terde y noche

L'ALIGA ROJA por su creador, el aminente artista JUAN ROSICH

Hoy, tarde popular: LA ALEGRIA DE LA RUERTA, BOHEMIOS Y EL PORDE VALBUENA. Noche: POR UNA EQUIVOCACION Y LUIRA PERNANDA

CINE BARCELONA

HOY COLOSAL PROGRAMA UN CLIENTE SEDUCTOR

is major creation de MAURIUE CHRVALIER y CLAUDETTE COL-BERT ML DIABLILLO DE LA CASA interments comedia per MARION DAVISE

TRES HERMANAS emocionante film sonero, por LUI-SE DRESSIR; NOTICIANIO y DI-BUJOS SONOROS

Teatro Triunto - y Cine Marina

PROGRAMA PARA HOT

CARA A CARA; PERIQUITO ES UN MEROE, dibujos sonoros; "M"
O EL VAMPIRO DE DUSSELDORF, sonora; INCENDIO DE LA
OPERA, sonora (sólo en el Marina)
y PEFE-MILLO O LOS AMORES
DE UN TONEBO, sonora (sólo en
el Triunfo)

Bantaslo Hoy, tarde, de cuatre a coho se-sión continua, noche a les dies: REVISTA PARAMOUNT: DOCU-MENTARIA: DIBUJOS; gran éxito de la opereta sin igual de ROBERT STOLZ

EL TENIENTE DEL ANOR por GUSTAV FROHLICH

Se despecha en taquilla y centro de localidades para la sesión especial numeroda de mañane sels tarde

CINE RAMBLAS

SESION CONTINUA

ATRACCION SONONA; SU VIDA INTIMA SOCOTA POR BILLIE DO-VE; MISTERIOS DE MEDIANO-CHE, SUPETPO QUOCIÓN SOMOTA, POR BETTY COMPSON; TRES NUCHA-CHAS FRANCESAS, SUPETOMODÍA SOCOTA, POR REGINALD DENNY Y FIFI D'ORSAT,

Fronton Novedades

Hôy, Mhafo, tarde, a las custro y cuarto: BCREVARRIA Y RAYSRRETE contra BLOLA I Y ABRIOLA. Nocha, a las dies y cuarto: RAMOS y CAZALIS II contra RESNANDORENA II y MARCELING.

Detalles por cortules



Salones CINÆS mibado, dia 7 de mayo de 1925

PADRO Y ARGENTINA

Continua desde las l'46 de la tarde MAY QUE BONREIS, LA PRINCESA SE ENAMORA, LA TRAGE-DIA DEL MAR y CONICA

IDEAL (Pueble Nueve) Continue desde las 8'80 de la mecha. LA LEY DEL HAMEN per JOSE MOJICA

ALIANZA

Continua desde les 530 de la noche. LA LEY DEL HARRY per JOSE MOJICA

CONDAL (Cleb Continua deede las 850 de la nocha ENTER CARADOS per ADOLF MENJOU

RECREO (Sen Andrés)

Continua deeds has \$50 de la noche.

POR UN PAR DE PIJAMAS

por JHANETTE MACDONALD

MANELIC (Same)

Continua desde las \$30 de la noche. CARNE DE CABARET, por LUPI-TA TOVAR y RAMON PEREDA

PARA VESTIRSE BIEN econúmicamente, visitos la CASA MAY (tienda junto a calle Carmen) Trajos do ocasión procedentes do las majores esatrocias a practico medicados

La Argentina



ELEGANCIA Y BARATURA

Antes de hacer sus compras de vestir, consulte usted los

LMACENES MONUMENTAL

CALLE SAN PABLO, 93 (junto Cine Monumental)

La Casa BASTIDA s'engrandeix



GRAN BASAR DE SASTRERIA Sistema nordamerica amb preus de liquidació

Ell secret del nostre éxit es degut a tres races:

1.º Le formule d'un nou estil aplicat a l'art del vestit.
2.º Tenir sempre disponible el vostre vestit, ten gran
com petit, amb gastos seriosos i en gran fantacia.
8.º L'organitració de la fabricació i venda directa al
com petit, amb gustos seriosos i en gran fantacia.

com petit, amb gustos seriosos i en gran fantasia.

Som els que varen implantar i facilitar el vestit amb la major eleginota i la més incompatible baratura, evitant acudir ala major tros de mida que amb els sens preus elevata, era imposible saguir els corrents de la meda. Oferim en la nostra EDOCIO DE EASTRERIA la seguent norma de preus:

Trajos confeccionata, tipus reclam. Des de 10 a 30 ptec.

qualitat superior. 40 a 75

a mida en qualitats económiques. 30 a 60

generas de gran fantasia. 50 a 60

Fantalens econômica. 5

Les nostres aventatges amb preu de liquidació les veuren de mestrades amb els nombroste maniquies que als nostres aparadors exhibits, amb models d'estil i gust modern. Ainé in que ens sograndim i que la nostre venda vegt sempre en augment.

L'amplitud de les nostres existencies arriba film a les qualitats mes sejectes i luncesa, setupre amb una gran diferencia de preus més baratos. En casos de necestat, tenim muntada una securron de OONFROCIO A MIDA, que ens permet estregar sis sucarrece a les quatre heres.

SECCIO DE CAMUSERIA

PREUS QUE RECEIXEN A ALTRES SECCIONS

PASSEIG DE GRACIA, 18 - TELEFON 15247

ADMINISTRACIÓN Y TALLERES:

Número 418

TEMAS SANITARIOS

uno de los conceptos principales es la armonia dei trabajo con el espiritu del hombre. Al mismo tiempo que se produce, hay que procurar agradabilizar el tacto por medio de la inteligencia, la actuación y la invención.

Nos encontramos frente a un caso concreto, que vamos a determinar. Nos referimos al problems sanitario. Verdad es que en otros paises se halla esto mucho más adelantado, y que, aun dentro de su sentido burgués, no cabe duda que para lo nuestro pudiéramos decir que nos abre el paso. Claro está que los más indicados, y nadie mejor que los compañeros sanitarios, son los que han de resolver el problema. No obstante, y puesto que cogemos este tema, vamos, por nuestra cuenta, a ra-

Si mafiana triunfase la revolución social, no cabe duda que las capitales, desde el primer momento, se encontrarian en orden sanitario, con una superioridad sobre los pueblos, injustamente manifiesta.

Aquí tenemos dos aspectos a estudiar y remediar: uno del médico y otro el del enfermo o la enfermedad.

Veamos: Hoy acaba la carrera de Medicina un muchacho y, salvo intereses o influencias de por medio, se ve condenado a postergarse en un pueblo. Explicaremos esto.

El hecho es que este muchacho ha estudiado, es joven, y Ileva encima un entusiasmo vital y propio por la carrera; quiere estudiar, trabajar, practicar. Pero...

Al poco, se estrella. 2 Por qué?

Sencillamente, porque no hay enfermos ni medios para desen-volverse. De tarde en tarde le sale un caso que pueda interesarie, que le anime a estudiar, a observar, a investigar. Y cuando la cosa es dificil, complicada, se ve incapacitado, por si y por lo que le rodes, para actuar. Y el enfermo, entonces casi siempre tarde ya-, es trasladado al Hespital de la ciudad. Esto apareta consigo una indolencia y un sentido de irresponsabilidad que adormece por completo el alma del doctor y en constante desconfianza e in-tranquilidad al enfermo, el cual, con justa razón, pierde la fe en

Como resultado de todo esto y del aislamiento y el ambiente en que vive, sucede que, a los tres años de profesión en estas condiciones, el médico, joven aun, envejece espiritualmente y pierde todos aquellos entusiasmos que tenia por la profesión. Instintivamente plensa que para los casos corrientes, vulgarisimos, que se le presentan, sabe bastante, y se mecaniza, se abandona. A partir de aqui, deja de estudiar y, generalmente, se ca-sa. Este hombre queda condenado a pasar la vida en el café, y a los cinco años, a los ocho, a los diez, cientificamente está completamente embrutecido. Qué hacer?

Hay un remedio eficacisimo, con resultados positivos, tanto para el médico como para el enfermo, como para la colectivi-dad. Se trata de establecer, profusa y estratégicamente, en puntos determinados, sus correspondientes sanatorios, montados y administrados, desde luego, con todos los adelantos científicos y de confort. Conseguido esto, el médico del pueblo desaparece; no tiene razón de ser. Todos pasan a los sanatorios, instalados ya ton arregio a las necesidades. Y aqui tenemos al médico, cuva convivencia con otros profesionales y la continua ejecución del cargo, le estimulará a estudiar y trabajar. Si a todo esto afiadimos la convivencia, el intercambio de médicos de una clinica a otra, el desfile por ellas de las figuras destacadas, tenemos que la vida de estos doctores dentro de su función será feliz y, por tanto, propensa a grandes adelantos. Claro está que en sus casas respectivas quedarán siempre enfermos de levedad, a los cuales, como es natural, hay que visitar. Pero todo esto, hoy, con los medios de locomoción que se conocen, se resuelve con brevedad. Los mismos médicos del sanstorio se ordenarán esta labor.

He aqui un bosquejo acerca de este problema, que a todos nos interesa solucionar.

Para el Alcalde

El Ayuntamiento y el Fomento de Obras y Construcciones

El personal afecto a toda cla- | nos; han de pasar a sus superiose de servicios urbanos, llamados de prestación, empedradores, servicios públicos ,peones, alba-files, listeros, afectos a la Confederación Nacional del Trabajo, y que dependen de la Empresa Fomento de Obras y Construcciones, manteniendo el criterio de sacar caretas a los "honrados" empleados del Ayuntamiento y a los jefes defraudadores de esta empresa, vamos a aclarar, como prometimos en el artículo anterior, por qué el se-fior Justo Galindo, capataz del Ayuntamiento sección de "Suministros para Ensanche e Interior", cobra semanalmente de la Empresa de Obras y Construc-

Veremos si tenemos razón o no al pedir la municipalización de

Este sujeto a quien durante la

Monarquia se le formo expediente por causas análogas a las que relataremos y por cuyo mo-tivo no ha ascendido a pesar de sus influencias y años de "ser-vicio") es uno de los muchos in-dividuos que autoriza y avala con su conformidad el aumento diario y en cada una de sus obras los jornales de mano de obra; los trasportes y máquinas se cargan a capricho del F. O. C.; los pedidos de materiales que el Ayuntamiento hace directamente a esta Empresa, se sirven con ua veinte, treinta y cuarenta por ciento de defraudación. Pero el señor Galindo, encargado de vi-cilar los intereses del Ayuntatiento en las obras a él confiadas, pierde todos sus escrupulos empleado y como ciudadao delante de una dádiva que

res, por lo que demuestran que también son sobornados. ¿Sabe algo de todo esto el señor Zorrilla? Nosotros lo sabemos, y en próximos artículos lo diremos Pruebas de lo que decimos las aportaremos cuando y donde se

nos llame para hacer justicia. ¿Están seguros nuestros ediles de que el Ayuntamiento debe millones de pesetas a esta Empresa? ¿No seria, por el con-trario, bien analizado, que fuera el F. O. C. quien tuviera que devolver dinero a las cajas consistoriales?

¡Qué manera de estudiar, sefiores de la Comisión de Responsabilidades!-La Comisión ges-

POLITICA

de Estatuto y de contraestatuto. Como si no hubiera en la politica republicana otras cuestiopes de más inmediata y urgente

Ante el Estatuto se adoptan posiciones diversas, pero en ge-neral coinciden los ultraneos neos de una decrepitud triste-en negar a Cataluña sus aspira-ciones. Aquí vemos coincidir al avisado don Miguel de Unamu-no el rival de Cordero en eso de las nóminas—, con Sanjurjo, Abad Conde y Gil Robies. A Santiago Alba con esa triste medio-cridad de Salaverria y con el obstinado Luca de Tena. Se hace un frente único de lo más hete-

rogêneo.

For menos motivos hay hombres pudriéndose en las cárceles.

Tenga en cuenta el alcalde y todo el Ayuntamiento, que no solamente es el señor Galindo quien peca; hay cómplices, hay quien lo tolera; los trámites de los trabajos encomendados a dicho señor no finen en sus ma-

POR QUÉ FUIMOS A VILLA CISNEROS

GUIONES TRAGICOS

¿ Qué se dirá, gritando mucho, de nuestro confinamiento? Poco será, demasiado poquisimo cuanto puedan decir los "enterados". Aun siendo espectadores, muchos no ven ni oyen. Otros no saben emocionarse y sacar "partido" de las cosas A las veces, un intruso, como jesuita redomado, profana la intimidad pura de la "cosa". Quiere sacarle punta desde una mirilla extraña. Ve el mundo, o quiere penetrarlo por el agujero de Barbusse. Y resulta que, queriendo ser "lince" o genial, no pasa de un insigne mequetrefe.

En el periodismo hay muchos. Pero son muy contados los inteligentes y veraces. Se rinde culto a Mecenas. No se siente amor por el Arte. De mamelucos o "amanuenses" está la tribuna llena. Son tantos los copistas. Yo quisiera que llegasen a libelistas o panfletarios, pero eso, que es tan poco y ordinarisimo, resulta una montafia para

las plumas a sueldo. Desde el punto de mira moral hemos sido asestados con mil golletazos. ¡Pobre Derecho consuetudinario! Para él ningún respeto ha habido, público o privado. Después, cosa complementaria de un líquido, heces de rebosante copa, hase consumado un escarnio a las leyes humanas y divinas.

Archisabidamente que para los regidores de nuevo cuño y falsete no serán las buenas costumbres. Sólo será la norma veleidosa y taimada dei dinero, lo fuerza ciega y el ciego gusto. Para complacer a tales deidades, complacerse a si propios y convertir su sal en un Osián andrógino, gustan y regustan como necios de los golpes más

Jamás pensamos en juriconsultos. Ni sofiamos con doctorados. Pero las "Humanidades" son esencias que escapan de tales disciplinas, y teniendo una base jurídicomoral inconmovible, a ella nos abrazamos para nuestra defensa ante el mundo.

¿Cómo pensar el docto en principios y postulados universales que un Poder moderador se erija en terriblemente ejecutivo, llegando a las lindes

Que los legistas contesten. Luego que no se nos desmienta ni aprisione con mallas fiscales, si proclamamos que leyes, castas orgánicas, códigos, todo son Constituciones de papel mojado en ma-nos de idiotas, imbéciles y bárbaros.

Hay la inveterada costumbre de interpretar la ley o el derecho a fuerza de oros, caballos, espadas, reyes y bastos. A veces, con desusada y contumaz frecuencia, el machete, el mauser, la ametralladora y el cañón derimen la interpretación. Hay tantas interpretaciones... Y todas con el mismo derecho, o derecho superior al del ministro, monosablo...

Feliz la hora en que esos troteos bárbaros vayan al desván de los cachivaches históricos.

QUE SON LOS PLAZOS OFICIALES

Los plazos, como las conminaciones ministeriales, causan estupor. —; Quién dijo miedo?—me dirá la España de mis amores

Y, en efecto, nadie dice tal. Comentad vosotros, por milésima vez, esa tregua de unos minutos para que os volváis en besugos o reptiles y el país se convierta en una balsa de ranas pidiendo gracia al Presidente.

Comentad esas veinticuatro horas en que doscientos anarquistas serian cazados como conejos o cosa peor y arrojados a nuevas islas desventu-radas. Y se tardó... Y somos... Y, además del fracaso fenomenal, ni estamos todos ni todos están.

En la forma y manera que fulmos acusados, ¿qué autoridad o corifeo profesional del bombo, autobombo, mutuobombo, "réclame", doblamiento y "chantage" no llega a ver que somos "persona colectiva" con arregio a procedimiento estatuído? El párrafo 2 del artículo 2.º de la mismita ley que se nos ha aplicado, capciosa y brutalmente, concede cinco diss de tiempo al confinado para instar ante el Gobierno que sea pérsona colectiva. Y nosotros fulmos acusados en masa, condenados a grupos de diez, globalmente y en masa, en montón, sin requisitos de ninguna especie ni atenciones a leyes de defensa y caballerosidad, mandados a Bata,

Habiamos muchos. Eramos más de uno y de tres los que nos ignorábamos. Jamás nos vimos. ni nos conocimos. Nunca llegamos a inteligenciarnos para nada. La nada, nada más que la nada entre nosotros. Y éramos uno y trino. Uno y "decino". Uno y "centino". Incluso topamos entre contrarios, cuando no enemigos, ciaro que

Se nos concedió "magnánimamente" un plazo de 24 horas, como si fuésemos uno solo, confundiendo las personas, los actos y la Aritmética. Podismos "apelar" al Gobierno, ¿Contra quien? Contra el mismo, contra el ministro tirano con patente de corso, contra una Camara domesticada y vociferante y contra la "Buena Prensa" de derecha e izquierda (?), que pedia a gritos energuménicos nuestra pobrecita yugular. ¡Oh falsos hombres, traidores amigos de ayer,

perjuros inhumanitarios! Era la una de la madrugada del 10 de febrero. A las 6'15 se "movió" el "Buenos Aires". Sigilosamente iba andando. Arteramente escurria sus lomos para hurtar la responsabilidad. Con el mayor impunismo rehuia la sanción de los hombres. Hurtábase a la ira del pueblo. Se escabulla como un reptil descomunal.

Las 120 horas legales y las 24 prometidas se

convertian en tres. ¡Oh aquel cuarto de hora!...

periores a todo eso: espíritu y esas posiciones. Pero se ventila bieran sabido responder a lo que potencialidad, belleza y capaciuna cuestión de economia, por exige la verdadera "catalanidad" dad productora, son cualidades ahora. No tiene importancia el y a lo que tradicionalmente es, de Cataluña que por aqui conocemos todos.

De esos dos campos, ninguno
esta en lo cierto. El se ventilara
la "libertad" de Cataluña, tendrian razón los dos al adoptar

ahora. No tiene importancia el y a lo que tradicionalmente es, hubieran emprendido la conquista moral de España en lugar de la del presupuesto municipal y provincial. Y a estas horas nadie discutiria en España, porque iniciadores de esta actitud hu-

MISION DEL NUEVO ARTE

El nuevo arte no sólo debe ser depuración del gusto, depuración del sentimiento, sino manantial de dulces goces espriituales, en donde el ser humano pueda beber el néctar divinal de la perfección. Debe ser luz pura, armonia infinita, himno de eternidad. Y como sabiamente pedía el inmortal poeta florentino, debe ser Belleza, Bondad. El arte en que sofiamos ennoblecerá, elevará a la vida y al hombre hacia las cumbres de lo ideal.

EL ODIO DIGNIFICADOR

Protestamos como merecian en aquella solem-

ne ocasión. Qué no hicimos y difimos, rodeados de la furia enemiga. Al Gobierno, al ministro-

autor, a la Cámara, al director de Seguridad, al

gobernador, al jefe de Policia, al presidente, a

los reunidos y alli presentes, agentes criminales,

qué no dijimos! Nos quemaba el odio que digni-

fica y regenera. Y lanzándoles lenguas de llama,

chispas, brasas, rayos. "¡No firmamos!" fué nues-

Pienso ahora que aquel acto fué una de nues-

tras mejores revoluciones internas. Nuestra dig-

nided y rebeldia confundió a aquellos bichos. Y

confundiria para siempre a los autores de nues-

clamorosa resolución. Los efectos no los palpa-

mos. Mas, tengo la seguridad que fué la demos-

No nos sirvió de gran cosa positiva nuestra

Y tal vez, por eso mismo, como una reacción

tartarinesca, se nos mandó con pliego de urgen-

cia, imperativamente "por alta mar", con "rum-bo desconocido", "lejos, muy lejos", donde los

odios se sumieran con nuestra inanición y sepul-

hermanos luchadores, a todos. Y cuando nos vi-

de ahora? No son hoy dables y otra ocasión ven-

¿Para qué los tonos patéticos y declamatorios

¡Adiós puerto de Barcelona! Ahi quedas con

las revoluciones morales de que has sido escena-

rio y testigo. Vámonos al quinto infierno, lejisi-

mos de ti. Otras actitudes nuestras han de venir

que dejarán tamafiitas las que has presenciado.

Ellas, y por todas, nos volverán nuevamente a

tus aguas. ¿Cuándo? Secretos del tiempo. Secre-

to de los hombres. Secreto de los océanos huma-

nos que se encrespan y dominan maravillosa-

Lo dejamos para "pisar" en el Atlántico. Tam-

bién éste, ¿por qué no?, es el "Mare Nostrum" de los ibéricos, de los meridionales, de los hombres. Por de pronto, nuestro mar va a ser.

Larga vida y penas van a regario de lágrimas del corazón. Y también lo regarán sangre de

nuestras venas, rebeldias indómitas, conciencia

muchedumbre. Nadie se nos aproxima. Estamos

tan en medio del mar. Nos rodean naves milita-

res. "Laraza", "Sánchez Barcáiztegui", "José L.

Diez", "Cánovas del Castillo". Divisamos otras

a lo lejos. Parecen exhibir sus piezas de artilleria.

Aun en bonancibles tiempos de paz. Verdad que

es esta una páz varsoviana. Qué importa. A fuer-

za de grandes razones y algunos puñetazos en el

aire, hemos ganado algo de proa. Un manifiesto

lanzado desde alli y ciertos movimientos delato-

rios hacen ver que tenemos alma rebelde y ganas

que nos saludan. Saludamos también. Ajetreo de

embarcaciones a nuestro alrededor. Vemos subir

nuevos hombres. Es medio dia del 12. Abraza-

mos a once camaradas valencianos. Por la noche

volvemos a abrazar a tres de Sevilla. Es liber-

tado Angel Vaqué y la Guardia civil lo llevará

a Figols. Vamos ya 121 camaradas. Hemos lic-

gado a las siete de la mañana y salimos a las

0'30 del siguiente dia 13, Cambian nuestro "ángel

custodio o exterminador", quedando el "José Luis

Diez" y echándose tras nosotros el "Cánovas del

El dia 15, a las 4'45 de la tarde, arribamos

a Canarias. ¿Qué hicimos alli? "Carbonear y

aguar" en Las Palmas. Hicimos más. Demostrar

una robusta personalidad henchida de afirmacio-

nes y definiciones. Hacer eso representa una poca

de revolución. Más nos da: un ascendiente y una

Tenemos medio ganada la cubierta. Pero cues-

ta más trabajo ganar. La única noche que per-

noctamos en Puerto de la Luz es la del 15. Sa-

limos a las cuatro de la tarde del 16. Y aquella

noche, al ple del puente, bajo la escotilla núm. 1, celebramos una Conferencia, oida hasta por Ma-

drid. Demostramos el poder de la critica, de la

censura, de nuestras armas de combate. Enalte-

cemos la combatividad de nuestra colectividad y su poder. Describimos el gesto de Harmodio, de Catilina, Espartaco, etc., etc. Y luego demos-tramos que también tenemos nuestra fuerza crea-

dors, a fin de regenerar las fuentes productoras y liberales de España. Quedó evidenciada nuestra enemiga elevadisima al régimen. Repusimos también nosotros "lubrificantes" para andar cómo fuera menester. Y "andamos" energéticamente,

fragorosamente, ganando combates...

prevención mayúscula por parte del enemigo.

ALTOS EN EL CAMINO

Las distancias se acortan. Vemos multitudes

Hemos llegado a Cádiz. Muy distante está la

insobornable.

de denunciar.

Ya estamos al cabo o punta del Mediterráneo.

tros pechos, fuego nuestra cabeza.

drá para "pintarlos" cumplidamente.

tra rúbrica, llena de altivez y de juicio.

Nos hará comprender y amar al amor sublime que purifica y redime. Convertirá todas las almas humanas en mundos psiquicos plenos de sentimiento.

Entonces nadie se acordará va de las miserias del oro, de la inicua explotación del hombre por el hombre, como no sea para anatematizar un pasado de barbarie incomprensible y muerto para siempre. Desaparecerán los dolos funestos, grotescos.

El arte nos hará buenos, nos tración, una vez y de valía, de cuánto podemos hará justos, porque será luz iny queremos. Casi estoy por creer que fué un serio mácula, luz inextinguible del bien aldabonazo a la puerta del palacio-morada del v del amor. El arte será fraternidad uni-

versal, sagrada e ideal comunión de las almas libertadas; libertad generosa, augusta, abnegada génesis de dignidad. La emoción del arte será la que sostendrá este bello edificio

Dormitaban unos al momento de "mover". llamado cultura, de la misma Otros velaban. Quienes, algunos despertaron súmanera que el amor sostiene esbitos, alarmados y desesperados. Nadie llegó a te inmenso edificio llamado munpensar, horas antes, en la felonia. En las 24 horas siguientes preparariamos el viaje, los ánimos, las Tengamos fe inquebrantable cosas. Nos despediriamos del mundo de los vivos. en estas horas solemnes; abra-Y dariamos el último adiós a la familia, a los

mos el corazón a la esperanza

consoladora, al radiante porvemos llevar de esa manera, odios fulminaron nues-El arte nos ayudará a redimir la vida humans, a despertar las conciencias, torturadas por fe-

roz egoisino.

El hombre, ante la nueva creación artística, sentirá librarse su alma envenenada del fango, de la materia impura. Comprenderá. el ser humano la armonia de los mundos, la belleza de las cosas vivientes, que el dolor de la creación es goce purificador, éxtasis infinito, que la vida es el todo. El arte nuevo nos hará amar

la plasticidad del cuerpo, la so-

souriss de un niño. Será fuerza. indestructible, elevación espirituni, esencia de la industria de la Humanidad.

Cada vida humana será convertida en arte-en obra de arte-; cada corazón sentirá estremecerse por sublimes sentimientos. ¿Utopias? ¡No! No hay más utopias que los que que hablan de ellas; perfectos utopistas

hombres han sembrado oon sacrificios inmensos luminosas ideas; y en la Naturaleza nada se pierde.

La cosecha de dones y belle zas será magnifica, ópima. Se habrán acabado los terrores superaticiosos, irracionales, risibles. Las mentes serán libres y fuertes.

más viole den mos bari bom

de i duoi nas, cole

que a u ranc hech tos

inte

lo, Er

Ante el nuevo y verdadero arte, el ser mortal recobrará la conciencia, vislumbrará y conquistară la vida hermosa, plena, sin morbosidades de ninguna clase. Gozará de una felicidad inagotable, como en divina fuente de Castalia beberá la juventud

Eterna y ubérrima primavera florecerá para la Humanidad redimida del mal, de la opresión, de la tirania, de dogmas. En la serenidad idílica y eglógica de la Naturaleza, que el arte nuevo hará amar, comprender, sentir al hombre libertado, éste gozará de inefables e inextinguibles emociones. El ser mortal elevará entonces el pensamiento ba-cia el Infinito, hacia la perfección. Superara a todos los dio-

El arte nuevo convertirá el universo en el Jardin de las Hespérides; el mito de la felicidad, de la bienaventuranza celestial, se convertirá en la tierra purificada y redimida, en bella reali-

El arte nuevo hara compre der al género humano que todas las miserias, desdichas, opresiones, iniquidades, no son otra cosa que el fruto de nuestra miseria espiritual, explotada por la injusticia de una accisedad de ignorantes ,egoistas y perversos. Esta será la misión del arte nuevo, del arte verdadero.

DESENCANTO INCOM-PRENSIBLE

ria y confederal demasiados lamentos de Redacción o particulares por el mal uso que del régimen republicano hacen quienes detentan la gobernación de este nuevo Estado que se llama democrático. Y en verdad que no comprendo esa disilusión que refiejan los llorones comentarios de quienes creen que la República se ha desviado de los cauces naturales, para seguir derroteros burgueses, en pugna con la emancipación obrera.

Porque lo verdaderamente inconcebible es que existan trabaladores, sean o no anarquistas, que hayan llegado nunca a cifrar esperanzas, ya que no de manumisión, por lo menos de una mayor libertad para la organización, en un régimen que se ha dado en adjetivar democráticamente, aunque en realidad no sea si no del más puro estilo capitalista.

Susbsisten y subsistirán mlentras no cambie sustancialmente la estructura orgánica de la actual sociedad, las mismas instituciones, idénticos deberes, similares dérechos e iguales arbitrariedades que en la Monarquia, y esto, no porque los sujetos se hayan apoderado del objeto, sino porque éste domina a aquéllos y los dominará mientras perdure la explotación de cualquiera clase de politica, por muy avanzada que ésta parezca.

Hay que reconocer que el mal no está en los hombres (yo he sido siempre enemigo de personalizar las responsabilidades) si no en las instituciones, y éstas, como ocurre con las de carácter burocrático y capitalista, son tan perniciosas que corrompen hasta a los individuos que se consideraban más austeros. Insisto en que es el régimen el que debe-mos combatir y no sus represen-tantes, no siéndome fácil penetrar la causa por la cual han llegado algunos miles de camara-das a confiar en esta nueva for-

ma de gobierno estatal. Y para demostrar que no soy uno de los que se han desenga-fiado después de apreciar las la-mentables consecuencias de l

Leo en toda la Prensa liberta-, res que precisamente el día 14 la y confederal demasiados la- de abril, cuando se instauraba en España la segunda República, spareció en SOLIDARIDAD OBRERA un articulo titulado "Los republicanos y nosotros". que se debe a mi modestisima pluma, aunque por deferencia de la Redacción de entoces, inmerecida por mi parte, gozase el honor de ocupar el puesto dedicado a los editoriales, y del cual son los siguientes párrafos:

"Es absolutamente necesario reconocer que bajo ningún techo politico podremos cobljarnos. Nuestras aspiraciones de igualdad en todos los aspectos, no las encontraremos jamás en las Monarquias, pero en las Repúblicas, tampoco. Unicamente la snarquia, el Comunismo libertario, puede dar cumplida satisfacción a los justos anhelos del proletariado, a los indiscutibles e inalienables derechos del pueblo, que hasta ahora le han sido siempre negados."

Esto que hoy carece de importancia declarar, la tenia entonces, pues denotaba oportunamen-te, es decir, antes de realizarse lo que después ha resultado la solemne mascarada de transformar la Monarquia en República, que nosotros, los libertarios, ni debimos ayudar al cambio de régimen, ni tenemos derecho abora a quejarnos de un sistema que de antemano sabíamos habria de ser fatal para nuestra causa.

Maximo Lloren &

MITIN EN MANRESA

Mafiana, domingo, se celebra-ră un grandieso mitin de afir-mación sindical, que tendrá lugar en el GRAN KURSAAL a las diez de la mafiana En este acto habiarán los compañeros:

FRANCISCO ARIN RICARDO FORNELLS MANUEL MASCARELL EMILIO MIRA Y JUAN PEIRO